
Упоминать ли Господа в Конституции? 
В студии - протоиерей 
Димитрий Смирнов - 21:00

Закон Божий

Продолжение на  стр. 7   �

Анастасия ЖУКОВА 
(«КП» - Крым»)

Председатель городского 
совета Керчи Хужина и ее 
заместитель Щербула были 
вынуждены уйти в отставку 
после скандала с вручением 
подарков блокадникам, 
но кто от этого выиграл?

ВОПРОС 1
ЧТО СЛУЧИЛОСЬ?

27 января, в день полного освобож-
дения Ленинграда от фашистской бло-
кады, председатель Керченского горсо-
вета Мая Хужина и ее коллеги решили 
поздравить живущих в городе блокадни-
ков - таких 11 человек - с праздником. 

Чиновницы 
в шубах 
и батоны 
для блокадниц

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Читайте на  стр. 10 - 11   �

Радуйся, народ, везде: не обложат в борозде! Читайте на стр. 12   �

Вопрос волнует миллионы:

Введут ли в стране 
патенты для дачников?
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России 
нужен 
Госсовет! 
Новый...

Елена ОДИНЦОВА

В Минюсте 
напомнили, что 
за нарушения ПДД 
можно заплатить 
вполовину 
меньше.

В новом Кодексе об ад-
министративных нарушени-
ях (КоАП) предусмотрено 
намного больше возмож-
ностей заплатить штрафы 
с 50-процентной скидкой. 
Сейчас это разрешается 

лишь в 7% случаев  - при 
124 нарушениях более чем 
из 1800. Будет  - по 60% 
штрафов. Об этом сообщи-
ли в Минюсте.

Новый КоАП пока суще-
ствует в виде проекта. Дей-
ствовать он начнет пред-
положительно с 1 января 
2021 года. Но уже немало 
напугал общественность, в 
частности водителей. Штра-
фы за многие нарушения 
ПДД там предлагается рез-
ко повысить. Например, за 
превышение скорости на 

20  - 40 км/час  - с нынеш-
них 500 руб. до 3 тыс. ру-
блей. За превышение на 
40 - 60 км/час - с 1,5 тыс. 
руб. до 4 тыс. рублей.

Напомним: заплатить 
штраф с 50-процентной 
скидкой можно в тече-
ние первых 20 дней по-
сле даты постановле-
ния об административ-
ном нарушении. Если, ко-
нечно, нарушение считает-
ся не слишком злостным и 
возможность скидки по не-
му предусмотрена.

Скидки на штрафы 
оставят в силе

Григорий Лепс 
лег под нож
Ольга ЛИБГАРДТ

57-летнего певца 
прооперировали 
в Париже.

Григория Лепса проопе-
рировали во французской 
столице - сделали операцию 
на голосовых связках. Это 
хирургическое вмешатель-
ство стало третьим за по-
следнее время.

В мае и июле 2019 года 
Григорий уже ложился под 
нож хирурга. Тогда он при-

знался, что это вынужден-
ные меры.

- Я не могу обмануть био-
логические часы и петь 
так, как пел 20 лет назад. 
Организм стареет, связки 
стареют, силы уже не те, - 
сетовал певец.

Музыкант довольно бы-
стро возвращался к работе 
после перенесенных опе-
раций. Так, летом он дал 
большой сольный концерт 
в свой день рождения. По-
хоже, что и в этот раз Лепс 
не намерен долго отдыхать 

от сцены. Совсем скоро он 
возобновит гастрольный 
тур по России.

По словам артиста, он 
по-прежнему получает 
огромное удовольствие от 
работы. Особенно если с 
его голосом все в порядке. 
Но при этом не скрывает, 
что не прочь отдохнуть пару 
месяцев. 

Газета нашего города ★ Саратов
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ЗДОРОВЬЕ
Не загорать 
и не злоупотреблять 
мясом: Роспотребнадзор 
назвал способы 
предотвратить рак

ШОУ-БИЗНЕС
«На кого же она 
похожа!»: 66-летняя 
Елена Проклова 
показала себя 
без прикрас

АВТО
Эксперт озвучил 
марки машин, 
которые чаще 
всего выбирают 
угонщики

НАУКА
На Марсе 
зацвела 
роза
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

 ■ ШАГОМ МАРШ!

Виктор БАРАНЕЦ

В Минобороны 
раскрыли, сколько 
солдат и техники 
пройдут 
по Красной 
площади 
9 мая 2020-го.

ТРЕНИРОВКИ 
НАЧАЛИСЬ

Сергей Шойгу расска-
зал на совещании в Мино-
бороны, каким в этом году 
будет главный парад на 
Красной площади к 75-ле-
тию Победы. На нем впер-
вые народу покажут 24 но-
вейших образца военной 
техники. Это зенитные 
ракетные системы и ком-
плексы противовоздушной 
обороны, береговые ракет-
ные комплексы, автомобили 
дистанционного минирова-
ния, танки и боевые маши-
ны пехоты.

В параде Победы будут 
задействованы 15 тысяч 
военнослужащих, 225 
единиц вооружения и 
военной техники, 150 
самолетов и вертолетов.

Историческую часть пара-
да представят 10 расчетов 
в военной форме времен 
Великой Отечественной 
войны и механизированная 
колонна легендарных 
танков Т-34 и самоходных 
установок СУ-100.

Подготовка личного со-
става в воинских частях 
уже вовсю ведется.

С 15 марта будут прохо-
дить совместные трениров-
ки в Алабинском гарнизоне. 
А с 29 апреля начнутся ге-
неральные прогоны на Крас-
ной площади.

ДЛЯ СРАВНЕНИЯ
Парад Победы-2015 

(тоже юбилейный - тогда 
праздновалось 70-летие 
Победы): общее количе-
ство военнослужащих - бо-
лее 16 тысяч.

В параде впервые при-
няли участие новые бое-
вые машины на платфор-
мах «Армата», «Бумеранг», 
«Курганец», пусковые уста-
новки подвижного ракетно-
го комплекса «Ярс», а так-
же 5 бронемашин «Тигр». В 
небе на учебно-боевых са-
молетах Як-130 выступила 
новая пилотажная группа 
«Крылья Тавриды». 

Всего в юбилейном пара-
де Победы-2015 участво-
вали 194 единицы броне-
техники и 143 самолета и 
вертолета.

Парад Победы-2019: 
общее количество воен-
нослужащих - 13 тысяч. На 
Красную площадь вышли 
130 единиц боевой техни-
ки. Воздушная часть па-
рада была отменена из-за 
погодных условий.

КТО ПРИЕДЕТ 
К НАМ 
НА ПРАЗДНИК?

Армения, Белоруссия, 
Казахстан, Киргизия, 
Таджикистан подтверди-
ли участие своих военных 
в параде Победы 9 Мая в 
Москве.

В состав парадного рас-
чета от каждого государ-
ства войдут по 75 человек.

Тут стоит вспомнить, что 
было 5 лет назад. Тогда на 
памятные торжества по 
случаю 70-летия Победы 
Москва звала 68 лидеров 
иностранных государств. 
Приехали  - 25. Министр 
иностранных дел Сер-
гей Лавров тогда пошу-
тил: «Приглашение  - это 
не повестка в военкомат. 
Если кто-то не может его 
принять, мы относимся с 
пониманием». Владимир 
Путин был более катего-
ричен: «Кто-то сам не хо-
чет (приехать в Москву на 

9 Мая.  - Ред.), допускаю, 
а кому-то не разрешают из 
вашингтонского обкома. 
Говорят «нельзя». Они все 
сразу - раз, и «не поедем». 
Хотя многие хотят». Вашинг-
тонское «нельзя» главным 
образом было адресовано 
европейским лидерам.

Ну а каких сановитых 
иностранных гостей мы 
рассчитываем увидеть в 
нынешний День Победы у 
стен Кремля?

Москва разослала уже 
десятки приглашений 
главам иностранных го-
сударств на торжества в 
честь 75-й годовщины По-
беды над фашизмом. Свое 
участие уже подтвердили 
лидеры более 20 стран, в 
том числе Индии, Кубы, 
Франции, Чехии, Вене-
суэлы, Белоруссии, Ар-
мении, Молдавии и Сер-
бии. Обещал подумать над 
возможностью подъехать и 
президент США Дональд 

Трамп. И этим поставил в 
неловкое положение свое-
го самого преданного союз-
ника по НАТО - Лондон. Там 
вроде заколебались, хотя 
и не высказывали желания 
ехать в Москву 9 Мая. Но 
ведь США и Великобрита-
ния были основными со-
юзниками СССР в борьбе 
с гитлеровской Германией. 
Ну что же, посмотрим, как 
оно будет.

А вообще чем ближе май, 
тем чаще некоторые руко-
водители иностранных госу-
дарств прямо или косвенно 
устраивают политические 
инсинуации насчет «ехать 
или не ехать» в столицу 
России. Да и некоторых 
вряд ли будут рады видеть 
в Москве в священный День 
Победы. Как, например, 
президента Украины 
Владимира Зеленского 
и польского лидера Ан-
джея Дуду, которые не-
давно в своих публичных 
выступлениях пытались не-
вежественно перекроить 
историю Второй мировой 
вой ны и роль СССР в осво-
бождении Европы.

Дмитрий СМИРНОВ

Президент убежден: 
чиновники без чувства 
уважения к людям 
не должны работать.

Разговор Владимира Путина с жи-
телями Вологодской области начал-
ся с неожиданного для Череповца 
вопроса. Президента спросили: по-
чему отечественные вузы набирают 
учащихся на профессии, которые 
завтра отомрут?

- Получается, мы учим людей, чтобы 
плодить безработицу? - поставила во-
прос ребром преподаватель колледжа.

- Изменения идут быстро, не успе-
ешь глазом моргнуть, - согласился 
Путин. - Мы уже решили создать 
центр, который отслеживал бы из-
менения на рынке труда. Я спросил 
недавно: «Где у нас такой центр?», а 
его нет! Будем делать.

- Дети задают нам вопросы, мы 
должны знать, как на них 
отвечать, - начала изда-
лека одна из преподава-
телей колледжа. - Сейчас 
будет голосование за по-

правки в Конституцию. И, приняв 
эти поправки, мы выразим вотум 
доверия вам как человеку, который 
их внес.

- Надеюсь, - согласился Путин.
- Имеет ли смысл проводить по-

том выборы президента? - огоро-
шила преподаватель. - Если мы и 
так свою позицию обозначим? За-
чем выборы? Мы сейчас выразим 
вам поддержку и получим еще 6 лет 
стабильности...

- Это же школьники спрашивают? 
Они еще не подросли, - попытался 
отшутиться Путин.

- Но они уже хотят планировать 
свое будущее, - не сдавалась жен-
щина.

- Я предложил поправки в Кон-
ституцию не для того, чтобы прод-
лить свои полномочия, - отклонил 
идею президент. - Нужно ли таким 
способом продлевать? Думаю, что 
нет. Потому что если мы говорим 
о выборах главы государства, это 

должно быть сделано на альтерна-
тивной основе.

Не обошлось и без вопроса об уво-
ленном на прошлой неделе главе Чу-
вашии, который заставлял подпры-

гивать сотрудника пожарной 
охраны за ключами от новой 
служебной машины.

- Есть ли у него коррупцион-
ный след? - спросили прези-

дента. - Уж больно жесткая форму-
лировка «в связи с утратой доверия».

- У меня таких данных нет, - ответил 
Путин. - Когда я подписывал указ (об 
отставке главы Чувашии. - Ред.), я ру-
ководствовался другим. Я увидел, что 
он лишен чувства уважения к людям. 
Это было безобразие! Чиновники с 
таким отношением к людям работать 
в этом качестве не будут.

Путин рассказал, 
за что уволил 
главу Чувашии
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Владимир Путин на встрече в Череповецком химико-технологическом 
колледже пообещал создать Центр, который бы 

отслеживал, какие профессии будут нужны в будущем.

Уже скоро:

Каким будет главный парад Победы

Фотоподборка «Главные 
парады Победы на Красной 
площади» - на сайте kp.ru

Программа о закулисье большой политики 
«В коридорах власти» - по будням 

в 10.45 на Радио «КП»
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Дмитрий СТЕШИН

Киев официально 
признал: 
победители 
Гитлера для него 
не герои.

Вчера в соцсетях был 
опубликован радостный 
вопль лидера украинской 
националистической ор-
ганизации «Свитанок» 
Вадима Позднякова. 
Министерство культуры, 
молодежи и спорта Украи-
ны отказалось включать 
памятник Жукову в 
Харькове в реестр недви-
жимых памятников Украи-
ны. То есть бюст теперь 
может сносить кто угод-
но, наказания не будет. 
Даже милиция не приедет. 
Ответ был официальный, 
на бланке министерства.

Напомню, что памят-
ник Жукову в Харькове 
первый раз «украинизи-
ровали» в июне 2019 го-
да. В сносе участвовали 
«Ветераны АТО», «Фрай-
кор» (украинская реин-
карнация германской 
полувоенной организа-
ции, из которой в итоге 
и получилось то, что по-
бедил маршал Жуков в 
1945 году), «Правый сек-
тор» (экстремистская ор-
ганизация, запрещенная 
в РФ) и прочее добро, ис-
пользующееся властями 
Украины для реализации 
непопулярных решений. 
Активистов пыталась ра-

зогнать харьковская ми-
лиция, но после майдана 
она боится связываться 
с бандеровской «улицей». 
Мэр Харькова Геннадий 
Кернес тут же пообещал 
памятник восстановить, 
но теперь никакого смыс-
ла в этом нет.

Узнав о победе харь-
ковских украинизато-
ров, практически сразу 
же подтянулись и одес-
ские укроактивисты. Они 
сорвали со стены Одес-
ского национального 
университета барельеф 
Жукова и потоптали его 
ногами под телекамеры. 
В самом университете 

были не против  - еще в 
декабре там заявили, что 
барельеф не находится у 
них на балансе и вообще 
неизвестно кому принад-
лежит.

Все-таки Украине стоит 
определиться хотя бы к 
9 Мая  - они победители 
фашизма во Второй ми-
ровой или потерпевшая 
сторона. Рано или позд-
но, но даже «Свадьба в 
Малиновке» имеет обык-
новение заканчиваться.

Так все-таки что вам 
любо: гитлеровская диви-
зия СС «Галичина» или 1-й 
и 2-й Украинские фронты 
Красной Армии?

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Что еще нужно ужесточить, 
а что ослабить?
Владимир ЖИРИНОВСКИЙ, лидер ЛДПР:

- Усилить наказание за шум ночью нужно обязательно! 
Ночные вечеринки, пьянки, дебоши, музыка на улице, шум 
мотоцикла, особенно когда это делается намеренно, долж-
ны жестоко наказываться. Ведь это настоящий бытовой 
терроризм. А участковый ничего не может сделать. Нужен 
механизм, как такого вредителя наказать. Основанием для 
штрафа должна быть коллективная жалоба или накопившие-
ся в полиции жалобы на конкретную квартиру или человека. 
Сначала предупредили, потом штраф. Не помогло - выселение.

Светлана КАСЬЯН, оперная певица:
- Еще больше бы ужесточила наказание за курение в обще-

ственных местах. Пусть дымят только там, где разрешено.

Ирина НЕСТЕРОВА, мать шестерых детей:
- Ужесточить контроль за семьями, которые берут прием-

ных детей. Надавали им льгот, а контроль равен нулю. Детей 
берут ради денег, еще и их труд как рабский используют. А 
многодетным семьям не помешает ослабить бюрократические 
препоны - по 100 раз в год приходится подтверждать в школах 
и детсадах свой статус, чтобы получить хоть какую льготу.

Екатерина ГАМОВА, волейболистка:
- Ничего не стала бы запрещать. Отменила бы слишком 

жесткие - по весу, по стоимости - лимиты на ввоз посылок 
из-за границы. Мне кажется, это ограничение свободы людей.

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы, 
токарь с 50-летним стажем, Пермь:

- Я бы кальяны в кафе запретил. На улицу выходи и там 
кури. А что еще разрешать-то? У нас и так все можно, если 
Уголовный кодекс не нарушать. В России самые мягкие за-
коны. Такого, как в Америке, где сроки по 90 лет, у нас нет.

Михаил ДЕЛЯГИН, экономист:
- Нужно ужесточить наказания за осознанные преступления 

и смягчить - за случайные!

Игорь СКРИПКА, адвокат:
- Запреты по поводу шума регионы определяют сами. Ну 

нельзя в Москве и небольшой сибирской деревушке под одну 
гребенку ужесточать что-то или смягчать. Но зато по всей 
стране важно одинаково следить за исполнением законов.

Николай, слушатель Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Запретил бы олигархам прикасаться к природным ресур-
сам, принадлежащим государству. Может, пожестче оговорить 
этот момент и в Конституции, поправки к которой обсуждают?

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 42 тысячи человек

Картина дня: в стране и мире

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
70,13
- 66 коп.

54,77
- 2,8%

63,43 
- 48 коп.

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч

Сосед, за бессонницу накажем!
Елена ОДИНЦОВА

Депутаты хотят взвинтить 
штрафы за ночной 
шум в жилых домах.

Шум ночью, если он меша-
ет соседям, может стать весьма 
дорогим. В Кодекс об админи-
стративных правонарушениях и 
Жилищный кодекс предлагает-
ся внести поправки: нарушение 
тишины в неположенное время 
должно караться штрафами от 
5 до 50 тысяч рублей для граж-
дан, от 50 до 150 тысяч - для ор-
ганизаций (это, например, кафе 
и рестораны в жилых домах). Та-
кой законопроект разработала 
группа депутатов.

Сейчас у нас в каждом регионе 
свой закон о тишине. Напри-
мер, в Москве в квартирах за-
прещается производить любой 
шум свыше 45 децибел с 23.00 до 
7.00. Для ремонта - особые пра-
вила: шумные работы разреше-
ны по будням и субботам с 9.00 
до 19.00 с перерывом на тихий 
час с 13.00 до 15.00, а в выходные 
и праздники вообще запрещены. 

Если новый закон пройдет, 
граждане смогут обращать-

ся с жалобами на нарушение 
тишины в свои управляющие 
компании. Хотя сомнительно, 
что дозваться ночью предста-
вителя УК будет проще, чем 
участкового. Но предполага-
ется еще и шаг номер два. Если 
разовые обращения толку не 
дают, надо написать в управ-
ляющую компанию совместное 
(не меньше чем от трех квартир) 

письменное заявление. 
Тогда УК будет обяза-
на передать его в жи-
лищную инспекцию, а 
инспектора, проверив 
факты, сами передадут 
дело в суд.

Законопроект пред-
полагается внести в 
Госдуму до окончания 
весенней сессии.

 ■ КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА

Как призвать громких 
жильцов к ответу сейчас

- Если соседи ночью нарушают покой и тишину, надо вызвать полицию. 
Должностное лицо ОВД составляет протокол. Санкции за такое админи-
стративное нарушение, например, в Москве - предупреждение или штраф 
в размере от 1000 до 2000 рублей, - объясняет адвокат по жилищным 
делам Светлана Жмурко. - Но иногда бывает очень сложно определить, 
откуда раздается шум, так как не все собственники квартир впускают к 
себе представителя полиции и соседей.

Кроме того, уровень шума (в любое время суток) должен соответство-
вать санитарно-эпидемиологическим нормам. С жалобами на их нарушение 
можно обращаться в Роспотребнадзор. Штрафы - в пределах 1000 рублей. 
Чтобы доказать, что уровень шума превышен, надо его измерить, для чего 
обратиться в аккредитованную на такие работы организацию.

Также жильцы вправе подать иск в суд с требованием о взыскании с 
шумного соседа морального вреда. Но опять-таки понадобится экспертное 
заключение о том, что уровень шума превышен и это приносит моральные 
страдания. 

 ■ БЕСПАМЯТСТВО

Украина официально разрешила 
снести памятник Жукову
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Мог ли знать маршал Жуков, командуя после войны Одесским 
военным округом, что доску с его портретом вот так нагло 

будут снимать со стены Одесского университета.
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Врачи проводят санитарную обработку граждан Индонезии, прибывших из китайского города 
Ухань. Первые случаи заражения новым штаммом коронавируса обнаружили в начале 
января именно в 11-миллионной столице провинции Хубэй. Эвакуированных из Уханя 
индонезийцев доставили на военную базу, где они проведут две недели на карантине.

Ярослав КОРОБАТОВ

Но глава ВОЗ 
заявил, что запрет 
поездок в Китай - 
избыточная мера.

Уханьский корона-
вирус пересек океан и 
проник в США и Кана-
ду (в общей сложности 
зафиксировано 15 та-
ких диагнозов). Таким 
образом, вирус затронул 
23 страны мира и пока 
не достиг только двух 
континентов - Африки 
и Южной Америки. Од-
нако за пределами Китая 
дело пока ограничива-
ется единичными слу-
чаями, заболели только 
153 человека. Основ-
ная масса заболевших 
по-прежнему сосредо-
точена в Поднебесной. 
По данным Роспотреб-
надзора, на 3 февраля в 
КНР зарегистрировано 
17 238 подтвержденных 
случаев нового вируса, 
из них 361 закончился 
летальным исходом.

При этом официаль-
ный представитель ки-
тайского МИДа Хуа 
Чуньин заявил, что по 
меньшей мере 16 ино-
странцев заболели коро-
навирусом в Китае. Два 
из них уже выписались 
из больницы, остальные 
находятся в стационаре, 
но их состояние оцени-
вается как стабильное. 
Таким образом был раз-
рушен один из популяр-
ных мифов о том, что 
коронавирусом болеют 
только китайцы, а пред-

ставители других нацио-
нальностей якобы име-
ют к нему иммунитет.

На этом фоне бо-
лее десятка государств, 
включая Россию, США, 
Францию, Германию, 
Австралию, Японию и 
т. д., заявили об эваку-
ации своих граждан из 
Китая и Уханя - родины 
новой эпидемии. Одна-
ко генеральный директор 
Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) 
Тедрос Гебрейесус при-
звал воздержаться от 
неоправданных мер по 
изоляции Китая. По его 
мнению, нет смысла 
ограничивать поездки 
в Китай и торговые от-
ношения с этой страной 
(в России, например, 
от поставок китайских 
овощей и фруктов от-
казалась сеть магази-
нов «Магнит»). Глава 
ВОЗ считает, что власти 
КНР приняли решитель-
ные меры по пресечению 
эпидемии (в Пекине да-
же запрещены свадебные 
и похоронные церемо-
нии, чтобы избежать 
скопления людей) и за 
границами Китая коро-
навирус распространя-
ется «минимально и мед-
ленно».

Тем временем иссле-
дователи Института ви-
русологии Китайской 
академии наук в Ухане 
обнаружили, что корона-
вирус может передавать-
ся фекально-оральным 
путем. А это значит, что 
для борьбы с ним надо 
почаще мыть руки!

Помидоры и огурцы в Приморье 
подорожали в два раза

Вместо китайских 
овощей на прилавках 
появились отечествен-
ные, но цены на них 
пугают даже продавцов.

Сотрудники магази-
нов в Приморье разво-
дят руками - поставок 
китайских овощей в 
ближайшее время не 
предвидится. Поэтому 
об огурцах и помидорах 
по 200 рублей местным 
жителям стоит забыть: 
из-за эпидемии коро-
навируса до 1 марта в 
Приморье закрыты все 

погранпереходы, через 
которые поставлялся 
сюда китайский товар. 

Но прилавки не пу-
стуют - на рынки и в 
магазины уже завозят 
отечественные овощи. 
Но цены на них шо-
кируют: огурцы от 410 
рублей и выше, поми-
доры - по 450 - 480 ру-
блей. Это дороже ки-
тайских овощей более 
чем в два раза. Цены 
растут, несмотря на за-
явление специалистов 
местного минпромтор-

га о формировании до-
статочного запаса ово-
щей на главной базе 
края и уверения мест-
ных производителей, 
что отпускные цены 
они последнее время не 
поднимали. А помидо-
ры из Азербайджана и 
вовсе продаются уже по 
500 - 700 рублей за кило.

Местные торговцы 
опасаются, что новые 
цены пришли всерьез 
и надолго. Причем за-
крытые границы в ско-
ром времени повлияют 

не только на цены на 
рынках, блюда в ресто-
ранах и кафе тоже подо-
рожают. Представитель 
одного из кафе во Вла-
дивостоке признал-
ся «КП», что в основном 
продукты они закупа-
ли в том же Китае. И 
сейчас предприятия 
общепита срочно ищут 
новых поставщиков. 
Нетрудно догадаться, 
что ценовую политику 
им тоже придется пере-
смотреть в самое бли-
жайшее время.

 ■ СИМПТОМЫ

Хроники коронавируса 
на Радио «КП»: последняя 
информация - каждый час 

в нашем эфире

«По-настоящему 
страшно»: дневник 

гимнастки, у которой 
подозревают китайский 
коронавирус, - на сайте

Коронавирус 
проник 
в 23 страны 
мира

FM.KP.
RU

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Андрей СИНЬКОВ 
(«КП» - Иркутск»), 
Сергей КИРИЛЛОВ

Сборная Китая 
не приедет на 
чемпионат мира 
по хоккею с мячом 
в Иркутск 
из-за эпидемии.

- Действительно, из-за коронави-
руса команду Китая на чемпионате 
мира болельщики не увидят, - рас-
сказывает корреспонденту «КП» 
- Иркутск» руководитель дирек-
ции по подготовке к ЧМ Вла-
димир Матиенко. - Отмечу, что 
сборной КНР уже были куплены 

билеты в Иркутск на 27 февраля. 
Но так как рейсы приостановлены, 
добраться до России хоккеисты 
уже не смогут. Деньги за куплен-
ные билеты нам уже пообещали 
вернуть.

Теперь организаторам придется 
корректировать календарь чем-
пионата мира в группе В, игры в 
которой пройдут в Иркутске с 1 
по 6 марта. 

Напомним, что в этой части 
чемпионата будут соревноваться 
теперь уже 11 команд, которые 
пока недотягивают до группы А, 
где выступают сильнейшие сбор-

ные мира, включая действующего 
чемпиона мира команду России.

Кстати, основной турнир прой-
дет с 29 марта по 5 апреля на 
новенькой крытой ледовой арене 
«Байкал», строительство которой 
подходит к концу в Иркутске.

...ПО ГОРНЫМ ЛЫЖАМ...
Международная федерация лыж 

(FIS) отменила этапа Кубка мира по 
горнолыжному спорту в китайском 
Яньцине. В этом новом горнолыж-
ном центре, построенном к зимней 
Олимпиаде-2022 к северу от Пе-
кина, в середине февраля должна 

была пройти предолимпийская не-
деля. Такие тестовые соревнова-
ния всегда проходят за два года 
до Игр, чтобы горнолыжники могли 
опробовать новые склоны, осо-
бенно трассу скоростного спуска.

Китайцам теперь придется вкли-
ниваться в горнолыжный кален-
дарь на следующий год, чтобы 
успеть до Игр представить свой 
спортивный центр.

...И ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ
Стало известно об отмене зим-

него чемпионата мира по легкой 
атлетике в китайском Нанкине. 

При этом международная феде-
рация поблагодарила города, го-
товые подхватить эти старты, и 
сообщила, что соревнования прой-
дут в том же китайском городе, но 
только в 2021 году. Тем более что 
чемпионат мира в помещении про-
водится раз в два года, а значит, 
не нарушит календарь на будущее.

Как ни парадоксально, но ко-
манде России такая отмена меж-
дународных стартов только на 
руку. Ведь наши спортсмены из-
за дисквалификации Всероссий-
ской федерации легкой атлетики 
(ВФЛА) сейчас не имеют права 
вообще выступать на международ-
ной арене. Надеемся, что к Олим-
пиаде-2020 ситуация изменится.

Недуг ударил по мячу...
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Во всем виноваты 
американцы

Как только эпидемия коронавируса стала новостью 
номер один, тотчас поползли слухи, что инфекция - дело 
рук американцев. Так, мол, они борются с непослуш-
ными странами. В качестве доказательства приводили 
слух, что власти США еще в конце 2019 года вывезли 
из американского консульства в Ухане всех дипломатов. 
Якобы в Вашингтоне знали заранее об эпидемии.

Но из аэропорта Уханя американский спецрейс вы-
летел только неделю назад, 28 января. Когда эпидемия 
была в самом разгаре. Вылет организовал госдеп США - в 
первую очередь для американских граждан, в том числе 
и для дипломатов и их семей.

эпидемия

Мария БЕРК

Шесть мифов о коронавирусе.

Автоматчики в костюмах химзащиты, сбе-
жавшие заранее американские дипломаты, 
коронавирус 2019-nCoV - это генетическое 
биооружие... Интернет сейчас наводнен всевоз-
можными историями про неожиданное для всех 
заболевание. И разобраться порой, что правда, 
а что полная ложь (фейк, как сейчас говорят), 
практически невозможно. Но при вниматель-
ном изучении первоисточников и обращении 
к экспертам выявить фейк вполне возможно. 
Чем «КП» и занялась. Ниже шесть самых по-
пулярных выдумок, бороздящих в последние 
дни интернет и заражающих мозг обывателей 
посильнее того самого коронавируса.
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Популярные фейки про импортную заразу

КСТАТИ

Спасут спирт 
и горячая вода?

В первые дни эпидемии коронавируса китай-
ские власти создали специальный сайт. Там 
в режиме реального времени можно следить 
за количеством заразившихся, выздоровев-
ших и умерших. Также на сайте есть раздел, 
посвященный мифам о коронавирусе. Напри-
мер, спасают ли алкоголь и горячая ванна 
от инфекции (ответ: нет, но если спиртом 
обрабатывать руки и предметы, то в этом 
есть смысл). Может ли вирус передаваться 
с денежными купюрами (ответ: нет).

Это - новый ВИЧ
Природа возникновения нового вида коронавируса породила боль-

ше всего мифов. Самый популярный - это творение ученых-злодеев. 
Усугубили ситуацию индийские микробиологи. Они якобы обнаружили 
в геноме нового коронавируса четыре вставки аминокислот, которые 
есть только у вируса иммунодефицита человека (ВИЧ). Сходство 
посчитали неслучайным. Ничего подобного в других видах корона-
вирусов еще нет. Поэтому в соцсетях окрестили китайскую заразу 
модифицированной версией ВИЧ.

Но эту сенсационную новость опровергли. Сделали это те же индий-
ские ученые. Они назвали свое открытие рабочей гипотезой. Затем 
вирусолог из Университета Вашингтона Тревор Бедфорд заявил, 
что новый коронавирус естественно эволюционировал в течение 
25 лет. А вставки из ВИЧ встречаются и у других микроорганизмов.

«Они идут их убивать»
В прошедшие выходные в соцсетях появилось зага-

дочное видео. Трое мужчин в халатах и белых масках 
патрулируют опустевшую улицу, держа в руках оружие 
на изготовку. Правда, видео появилось на youtube-канале, 
посвященном новостям об НЛО и паранормальных яв-
лениях. Что сразу ставит под сомнение авторитетность 
источника.

Чуть ранее этот ролик заметили и в Твиттере. Он был 
размещен в микроблоге, где публикуются последние 
сводки о протестах в Гонконге. Риторика всех твитов 
носит антикитайский характер. Ну и комментарии под 
видео под стать.

«Они идут убивать инфицированных людей! Проклятый 
кровавый режим Пекина!»

«Во-первых, у того, кто снимает видео, не уханьский 
диалект. Во-вторых, автор говорит: «штурмовая машина», 
а жители Уханя скажут «полицейская машина». Термин 
«штурмовая машина» используют только в Гуанчжоу и 
Гонконге. Это фейк. Прекратите распространять подоб-
ные видео в такое непростое время»,  - поясняет один 
из пользователей.

Россияне, находящиеся сейчас в Ухане, рассказали 
«КП», что до них этот ролик не доходил. И вооруженных 
людей в городе, который является источником эпидемии 
и сейчас изолирован от большой земли, никто не видел.

- По улицам ездят обычные патрульные машины полиции. 
Сейчас из-за карантина их стало чуть больше, чем обыч-
но. В целом в городе все спокойно, - рассказали «КП».

Смертельная посылка
Любители заказывать товары из китайских интернет-магазинов пер-

выми забили тревогу: с посылками из Китая в Россию может прийти 
и коронавирус! Депутат Госдумы Виталий Милонов даже призвал 
приостановить почтовое сообщение с Китаем. Потенциально вирусные 
посылки могут заражать смертельными микробами и остальную почто-
вую корреспонденцию уже в отделениях российской почты! Но это ложь.

- Посылки из Китая в эпидемиологическом плане абсолютно безо-
пасны. Вирус крайне нестойкий. Он живет вне человека не более 1 - 
2 суток, - говорит завкафедры инфекционных болезней РНИМУ 
им. Пирогова Владимир Никифоров.

Вирус для китайцев
В первые недели эпидемии появился миф, что китайской инфекции 

подвержены только представители монголоидной расы. Поначалу среди 
заболевших действительно не было ни одного европейца. А если вирус 
и выявляли в других странах, так только у граждан КНР. Но ситуация 
изменилась, когда коронавирус нового вида обнаружили у жителя 
Германии. А затем у троих его коллег. Оказалось, что за неделю до го-
спитализации немец виделся с китайской коллегой, которая приехала в 
ФРГ из провинции Хубэй. Сейчас в Германии количество заразившихся 
коронавирусом выросло до восьми человек.

Текст под заголовком 
«Как Си Цзиньпин одура-
чил ЕС и США» обсужда-
ли на просторах Рунета на 
полном серьезе. Мол, из-
за эпидемии коронавируса 
акции основных китайских 
компаний резко упали. И 
власти Китая, пользуясь 
случаем, скупили то, что 
принадлежало инвесторам 
из США и Евросоюза. В тек-
сте была только ссылка на 

первоисточник - сомнитель-
ный портал Faktxeber.

Этот ресурс и раньше вы-
давал фейки. Идентичный 
текст уже гулял по сети в 
2014 году. Только там вме-
сто Си Цзиньпина фигури-
ровал Владимир Путин, а 
вместо КНР - Россия. И речь 
тогда шла о том, что из-за 
вступления Крыма в состав 
РФ и ослабления курса ру-
бля президенту Путину 

удалось вернуть 30% ак-
ций российских компаний, 
выкупив все у иностранцев. 
Та же история!

Ни то ни другое не бы-
ло возможным. В случае 
с Китаем фондовые рынки 
страны были закрыты из-
за новогодних каникул до 
3 февраля, и сделки там 
не проводились. Так что 
купить что-либо было не-
возможно.

ФЕЙК № 1 

ФЕЙК № 2 

ФЕЙК № 3 

ФЕЙК № 4

ФЕЙК № 5 

ФЕЙК № 6 
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Си Цзиньпин всех переиграл

Фейки о сбежавших дипломатах иллюстрируют 
снимками спецконтейнеров, якобы 

найденных на территории консульства США 
в Ухане. В них перевозили коронавирус! 

Видео с вооруженными людьми 
на улицах китайских городов напугало 
пользователей сильнее коронавируса.
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Герои среди нас
Кирилл АНДРЕЕВ

Участник Великой 
Отечественной 
войны Василий 
Матвеевич Першин 
сегодня отмечает 
свое 95-летие.

Василий Матвеевич Пер-
шин родился 5 февраля 
1925 года в селе Рыбное 
Вольского района Саратов-
ской области. В Красную 
армию был призван не с 
самого начала Великой 
Отечественной войны. Но 
лишений военного лихоле-
тья на его долю выпало не-
мало, как и ранений.

В 1943 году Василий 
Матвеевич прошел полный 
курс военного училища за 
девять месяцев. Призвал-
ся в Вольском военкомате 
Саратовской области. Во-
евал с 1943 года до конца 
войны.

Служил Першин в воз-
душно-десантных частях, 
формировавшихся в под-
московном Щелково. За-
тем его перебросили в 13-ю 
воздушно-десантную бри-
гаду, получившую звание 
«гвардейская» после фор-
сирования Свири. Вспоми-
нает, как финны заминиро-
вали берега реки Свирь, а 
нашим десантникам был 

дан приказ форсировать 
реку. 

Свирско-Петрозаводская 
операция началась 21 июня 
1944 года около девяти ча-
сов утра с артиллерийской 
подготовки. Это была самая 
длительная артиллерийская 
подготовка в ходе Великой 
Отечественной войны, она 
продолжалась более трех 
с половиной  часов. В ней 
участвовала и тяжелая са-
моходная артиллерия, ору-
дия вели огонь прямой на-
водкой с береговой черты.

После мощного удара 
артиллерии и интенсивной 
бомбардировки с воздуха 
Свирь на плотах начали фор-
сировать чучела. А передви-
гал их в воде отряд добро-
вольцев. Финны немедленно 
открыли огонь из уцелевших 
орудий и пулеметов. Не все 
плоты достигли цели, неко-
торые были разбиты вслед-
ствие попаданий снарядов и 
мин. Но, несмотря на плот-
ный огонь, герои-десантни-
ки успешно выполнили по-
ставленную задачу, провели 
разведку боем и вызвали на 
«ложную переправу» огонь 
противника. По выявленным 
целям ударили советская 
авиация и артиллерия.

Дарья ВОСТРИКОВА

Компания попытается 
синхронизировать свои 
работы с дорожниками.

Вчера, 4 февраля, на пресс-
конференции в «Т Плюс» министр стро-
ительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Саратовской области Павел 
Мигачев призвал организацию синхро-
низировать свою деятельность с рабо-
тами по благоустройству городской сре-
ды, чтобы не допустить перекапывания 
недавно отремонтированных участков. 
Тем более в планах работ по городской 
среде в этом году семь объектов.

Мигачев напомнил несколько случа-
ев, когда вложенные в благоустройство 
города деньги фактически тратились 
впустую, после того как отремонти-
рованные дороги и дворы вскрывали 
работники «Т Плюс».

Директор филиала «Саратовский» 
ПАО «Т Плюс» Александр Шудегов от-
ветил, что уже получил информацию от 
города по приведению дворов в поря-
док и попытался синхронизироваться. 
Также он отметил старание синхро-
низироваться с реализацией проекта 
«Безопасные и качественные автомо-
бильные дороги».

На пресс-конференции директор фи-
лиала рассказал о планах компании 
по вскрытию улиц для работ на тепло-
магистралях.

- Все жители почувствовали тот объ-

ем работ, что мы делали летом. Это 
связано с летними раскопками и, к со-
жалению, доставленным неудобством. 
Уровень модернизации перекладок се-
тей 2019 года сохранен на 2020 год. 
Темп терять нельзя, - отметил Александр 
Шудегов.

Известны адреса по ремонту сетей, 
где уже есть проекты, проводятся за-
купки материалов, в течение двух-трех 
недель после отопсезона работы нач-
нутся.

Это улица Шевченко, между Горького 
и Рахова, Кузнечная, между Комсомоль-
ской и Некрасова и между Мясницкой и 
Радищева, Радищева, между Челюскин-
цев и Кузнечной, Челюскинцев, между 
Горького и Чапаева, Соколовая, между 

Железнодорожной и Танкистов, Рахова, 
между Зарубина и Большой Горной, 
Симбирцева, от Шелковичной до Ново-
узенской, а также Васильковская, 2-я 
Садовая, Большая Садовая, Беговая, 
Степана Разина.

В Энгельсе будут копать на улице 
Одесской, в Балакове - на Трнавской 
и Свердлова.

Этот список еще будет увеличен.
Отмечено, что в прошлом году при-

влекались подрядчики из соседних ре-
гионов - не все местные были готовы 
работать в таком объеме. В 2020 году 
энергетики также будут стараться ис-
пользовать силы со стороны.

В целом было отмечено, что подряд-
чики неохотно идут на помощь «Т Плюс».

«Коммунальные окопы»:

Александр УРИЕВСКИЙ

Вакантное место 
обвиняемого в 
мошенничестве Андрея 
Беликова ждет своего 
нового депутата.

В Саратовской областной думе 
определились с датой довыборов 
на освободившееся место в ре-
гиональном парламенте. На засе-
дании комитета Саратовской об-
лдумы по госстроительству и МСУ 
4 февраля приняли законопроект о 
назначении довыборов на 17 мая.

Такое решение понадобилось 
из-за досрочного прекращения 
полномочий летом 2019 года 
Андрея Беликова. Экс-депутата 
обвиняют в мошенничестве и ком-
мерческом подкупе.

Выборы по его округу в Ленин-
ском районе Саратова пройдут 
после Дня Победы, когда дачный 
сезон будет уже в разгаре, отме-
тили на заседании.

Довыборы на места еще двух 
бывших депутатов, которые сло-
жили свои полномочия позже, 
Максима Шихалова и Сергея Су-
ровова, пройдут в Единый день 
голосования в сентябре.

Довыборы в 
Саратовскую 
облдуму 
пройдут 
в мае

Марина НОВОПАШИНА

По словам 
чиновников, это 
поможет сохранить 
дорожное покрытие.

На участке трассы Энгельс 
- Волгоград в Саратовской 
области, у села Подгорное, 
недалеко от места призем-
ления космонавта Гагарина, 
с апреля заработает автома-
тический пункт весового кон-
троля. Сегодня журналисты в 
сопровождении представите-
лей министерства транспорта 
и подрядчиков побывали на 
новом объекте.

Акт приемки работ был под-
писан 9 января. Пункт контроля 
оборудован в рамках нацпроек-
та «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги».

- Основной целью установ-
ки этих пунктов является не 
сбор денег, а сохранение в 
целости дороги. На этой трас-
се большой поток грузового 
транспорта. Таким образом мы 
защищаем трассу от износа 
полотна. Здесь дорога второй 
категории, допустимая нагруз-
ка машин - 11,5 тонны на ось. 
Под асфальтом находятся дат-
чики, которые фиксируют вес 
фур. Техника замечает превы-

шение и выписывает штраф. 
Исключается человеческий 
фактор, потому что с техни-
кой невозможно договориться, 
- рассказал Иван Козаченко, 
заместитель министра транс-
порта и дорожного хозяйства 
Саратовской области.

При этом штрафы очень боль-
шие - до 500 тысяч рублей.

Штраф зависит от габаритов 
и превышения нагрузки на ось. 
Если перегруз не более 10%, то 

штраф на 
собственника - 100 тысяч ру-
блей.

Штраф, если перегруз более 
50%, - 400 тысяч рублей. Он 
оформляется на собственника 
груза, а не на водителя. Если 
есть спорная ситуация, она трак-
туется в пользу провинившегося.

Пока система ра-
ботает в тестовом 
режиме и штрафы 
не выписывает. С 
апреля ее введут в 
официальную экс-
плуатацию.

Еще один подоб-
ный комплекс за-
работает в 2020 
году на дороге Те-
пловка - Базарный 
Карабулак. Другой 
- на трассе в Бала-
ковском районе, 

у села Быков От-
рог, а также на 
повороте с до-
роги Балако-
во - Саратов 
к селу Николь-
ское-Казаково 
в Балаковском 

районе.
- Это автомати-

ческий комплекс, 
который состоит из 

спецдатчиков в полотне. 
Все происходит автоматически. 
Плюс одновременно считыва-
ются габариты. Фиксация фото 
и видео идет в нескольких ра-
курсах. Гарантия на российское 
оборудование - год. Мы рассчи-
тываем, что комплекс прослужит 
дольше, - сказал представитель 
подрядчика Сергей Зеленов.

«Т Плюс» пообещала не разрушать 
отремонтированные улицы

На региональных трассах появляются 
новые пункты весового контроля

Автоматика 
отслеживает вес 
большегрузов.

Подготовка к зиме от «Т Плюс» нередко ведет 
к коллапсу на саратовских улицах.

Окончание
на > стр. 8.
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

В тот же 
день Хужи-

на выложила 
в соцсетях фотоотчет, что 
называется, о проделанной 
работе (подробнее читайте 
в номере от 1 февраля с. г. и 
на kp.ru).

Она, ее зам Лариса Щер-
була и глава отдела оргобес-
печения Диана Ушакова сто-
ят на снимках в компании 
пожилой женщины, кото-
рой они принесли медаль 
и подарки, причем в руках 
у них нечто похожее на ба-
тон белого хлеба. Несколько 
дней эти кадры не вызывали 
большого интереса, но затем 
в соцсетях пользователи на-
чали распекать «чиновниц в 
шубах» за хлеб блокадницам: 
мол, какой цинизм, и что 
это за подарок такой стран-
ный. Отдельное раздражение 
интернет-сообщества вызва-
ли шубы чиновниц, которые 
многим показались неумест-
ными в такой ситуации. Лю-
ди, мол, голодали, а вы тут в 
шубах... Хотя в шубах у нас 
полстраны сейчас ходит. В 
итоге Хужина удалила сним-
ки со своей страницы, но 
было поздно - огонь сете-
вого негодования продолжал 
разгораться, к делу подклю-
чились уже и СМИ.

ЧТО ЗА БАТОНЫ 
И ПОЧЕМУ 
НЕ СНИМАЛИ ШУБЫ?

Спустя некоторое время 
выяснилось, что никакой это 
не хлеб, а караимские пиро-
ги ручной работы с мясом и 
картофелем.

Пресс-секретарь горсовета 
Керчи Диана Ушакова со-
общила, что «их специально 
для блокадников испекла та-
тарская община».

В понедельник Хужина, 
когда депутаты горсовета 
отправили ее в отставку, 
рассказала, что ни копейки 
бюджетной на подарки не 
потратила.

- Никаких материальных 
выплат на это не было пред-
усмотрено. И цветы, и эти 
караимские пироги, которые 
не дают никому спать, - все 
за наш счет, - говорит Ху-
жина.

Про шубу тоже не забыла 
сказать.

- Посмотрите мою новост-
ную ленту, сколько фото-
графий в кабинете и сколь-
ко - по районам, по всем 
бомжам, по всем ямам... и 
мне все равно, в чем я там 
хожу! Я за 4 месяца не мог-
ла себе полностью поменять 
гардероб, чтобы угодить 
каким-то людям.

Кстати, на улице в тот день 
было не жарко - 10 градусов 

тепла - и с моря 
веяло холодом. 
В такую погоду 
шуба - самое то.

Почему же в 
квартирах бло-
кадниц чинов-
ницы фотогра-
фировались в 
верхней одежде? 
Сами они уве-
ряли, что заш-
ли буквально 
на пару минут, 
да и хозяйки не 
предлагали раз-
деться. Кстати, если буде-
те смотреть какой-нибудь 
телесюжет, когда  крупный 
чиновник  зимой приходит 
к рядовому избирателю в го-
сти, то приглядитесь, сни-
мет ли он хоть что-то кро-
ме шапки. Вряд ли, обычно 
такие  встречи проходят на 
ногах.

ЧТО ГОВОРИТ 
БЛОКАДНИЦА?

Последние дни Евгения 
Александровна Прошина жи-
вет будто в осаде. В момент 
начала блокады ей было 
5 лет, сейчас 83. Теперь вот 
держит оборону от журна-
листов. А они со всех сторон 
напирают.

- У меня уже нервы не вы-

держивают, целую неделю 
вот это вот длится! Уволили 
их, говорят... А за что? Каж-
дый год приходят, поздрав-
ляют. А в этом году медаль 
дали, принесли... Цветы по-
дарили... В этом году приш-
ли сначала соцработники, 
принесли полный пакет про-
дуктов - гречка, рис, макаро-
ны, сахар, масло, чай. Пол-
ная сумка продуктов! Зачем 
вот люди, не разобравшись, 
не зная ничего, говорят (про 
чиновниц. - Ред.)... В этом 
году вот этот знак нагруд-
ный, очень красивый знак 
Керченского горисполкома 
подарили. Букет шикарный 
и пирог с мясом! Ну не бы-
ло никаких батонов! Хотя я 
уверена, что ни один бло-
кадник не был бы оскорблен 
хлебом - любым, а тут пи-
рог с мясом вкусный! Я так 
вижу, что их (чиновниц. - 
Ред.) хотели уволить. Так 
нашли бы другую причину, 

а блокадников-то зачем при-
плели? Так неприятно, такой 
осадок!

ЧЕМ ЗАКОНЧИЛОСЬ?
Вечером 30 января Хужина 

выложила в соцсетях фото 
заявлений об  отставке - свое 
и Щербулы, после того как 
глава Крыма Сергей Аксенов 
написал, тоже в соцсетях, 
что «такие люди не должны 
и не будут возглавлять орга-
ны власти». И далее: «Пред-
седатель горсовета Керчи и 
все депутаты должны быть 
уволены с занимаемых долж-
ностей, лишены депутатских 
мандатов». Конечно, чи-
новницы, которых выбрали 
люди, могли не писать за-
явления по собственному 
желанию, но и не прислу-
шаться к словам главного 
человека на полуострове не 
могли.

И все же на следующий 
день Хужина сообщила 
СМИ, что «это была сиюми-
нутная слабость» и уходить 
она не собирается.

Но в понедельник горсовет 
согласовал отставку Хужи-
ной и ее заместителя Ларисы 
Щербулы.

- Я солдат, я выполнила 
приказ, который мне да-
ли, - заявила Хужина жур-
налистам. - Не считаю себя 
виноватой. Наверное, я все-
таки не политик. Я пришла к 
людям как человек (55-лет-
няя Хужина до избрания 
председателем горсовета в 
октябре прошлого года ру-
ководила керченской гор-
больницей № 1), а не как 
чиновник, не как политик. 
Я пришла познакомиться с 
каждым, посмотреть в глаза, 
каждого обогреть, прижать к 
себе, сказать: вы теперь чув-
ствуете защиту! И они на са-
мом деле ее почувствовали!

Хужина остается действу-
ющим депутатом городского 

совета.
- Я не держусь 

за это кресло! За 
4 месяца можно 
было к нему не 
привыкать. Я 
остаюсь депута-
том, и эти люди 
(блокадники. - 
Ред.) все равно 
ко мне пойдут, - 
п о д ч е р к н у л а 
Хужина.

По словам де-
путата, теперь в 
соцсетях травят 
уже ее дочерей:

- Я боец, я могу воевать, 
но сейчас начинается трав-
ля старшей дочери, младшей 
дочери - этого не должно 
быть.

Подготовила Анастасия 
ЖУКОВА 

(«КП» - Крым»).

P. S. В понедельник 
вечером пер-

вый вице-спикер парла-
мента республики Ефим 
Фикс заявил, что «бло-
кадникам Керчи пред-
ложат двухнедельный 
отдых в санатории в Ев-
патории и в Ялте в апре-
ле - мае с сопровождаю-
щими и трансфером».

- Думаю, что они за-
служили это, - пояснил 
Фикс.

По его словам, списки 
керченских блокадников 
«будут сформированы 
и поданы» на этой неделе.

Поздравлять блокадницу Нину Ивановну Романчеву (в центре) вместе с замглавы 
горадминистрации Ларисой Щербулой (крайняя слева) пришли глава Керченского 

горсовета Мая Хужина (вторая слева), депутат крымского Госсовета Ирина 
Черненко и пресс-секретарь горадминистрации Диана Ушакова (крайняя справа).

А что думаете вы об этой истории? 
Присоединяйтесь к дискуссии 
на сайте

д
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 ВОПРОС 2

 ВОПРОС 3

 ВОПРОС 4

4 наивных вопроса 
о «чиновницах в шубах» 
и «батонах для блокадниц»



Под прикрытием огневого вала 
горстка отважных смельчаков за-
хватила небольшой плацдарм и 
помогла подоспевшему первому 
эшелону закрепиться на противо-
положном берегу, овладеть первой 
траншеей и продолжить атаку в 
глубину финской обороны. После 
того как враг был отброшен от 
реки, началось строительство 20 
понтонных переправ, по которым 
главные силы 7-й армии форсирова-
ли Свирь. Бой был трудным. Тогда и 
ранило Василия Матвеевича в ногу. 

В результате стремительного на-
ступления 28-29 июня 1944 года 
был освобожден город Петроза-
водск. Красная армия вышла к го-
сударственной границе с Финлян-
дией. Финское правительство было 
вынуждено начать переговоры о 
выходе из войны.

Советские солдаты и офицеры 
во время Свирской операции и ос-
вобождения Карелии проявили му-
жество и массовый героизм. Около 

24 тысяч воинов были 
награждены орденами и 
медалями, а 51 человек 
удостоен звания Героя 
Советского Союза, в 
их числе добровольцы, 
осуществившие «лож-
ную переправу» через 
Свирь.

Воевал  Першин под 
Оршей, был в Австрии. 
Под Веной разрывной 
пулей красноармейцу 
перебило кисть левой 
руки.

Десантника часто пе-
ребрасывали  с одного 
места на другое, туда, 
где надо было организо-
вать прорыв вражеских 
цепей, занять важный 
плацдарм. Несколько 
боевых парашютных 
прыжков совершил Ва-
силий Матвеевич, не 

считая учебных.

Последнее военное ранение Пер-
шин получил под Одессой. Полгода 
лечился в госпитале, после чего до-
служивал в крепости имени Степана 
Разина в Астрахани. Службу оста-
вил в звании лейтенанта. Награжден 
орденами Отечественной войны I и II 
степени, медалью «За отвагу», юби-
лейными медалями, получил медаль 
«За победу над Германией».

Родная Волга всегда будила вос-
поминания Василия Матвеевича 
о довоенной поре. Был он тогда 
бакенщиком. На весельной  лодке 
добирался до бакенов, зажигал ке-
росиновые фонари. А рано утром 
снова гасил и рыбачил в свое удо-
вольствие. Поэтому и после во-
йны ветеран всегда жил на Волге, 
сегодня - в Энгельсском районе.

С юбилеем Вас, Василий Матве-
евич! Желаем Вам крепкого здо-
ровья, поддержки и тепла родных 
и близких людей. Низкий поклон 
Вам и спасибо за мирное небо над 
головой!

Максим 
КУЗНЕЦОВ, глава 
МО «город Вольск»

В этом 
небольшом 
материале 
я хочу 
рассказать 
о своем 
прадедушке, 
Кравцове 
Павле 
Егоровиче, 
1914 года 
рождения.

Павел Егорович 
- уроженец села Ма-
янга Николаевско-
го уезда Самарской 
губернии (сегодня - 
с. Маянга, Балаков-
ский район). Родился 
он в крестьянской 
семье, окончил во-
семь классов сель-
ской  школы. Ушел на 
фронт в первые меся-
цы войны из своего 
родного села. Воевал 
на Ленинградском 
фронте. Был водите-
лем командира бата-

льона. В 1943 году по-
лучил ранение и был 
госпитализирован. 
После госпитализа-
ции вернулся в свою 
часть и продолжил 
воевать. Домой вер-
нулся весной 1946 
года, остаток жиз-

ни проработал 
председателем 
колхоза «Знамя 
коммунизма» в 
селе Маянга.

Прадед не 
считал свою 
жизнь подвигом. 
Он отдал Побе-
де все, что мог, 
и даже больше. 
И в мирное вре-
мя он добросо-
вестно трудил-
ся, поднимая 
свою родную 

землю из руин. 
Ни на фронте, ни 

в послевоенное время 
Павел Егорович ничем 
не запятнал свое гор-
дое имя. Я считаю, что 
мы должны не только 
помнить имена и под-
виги участников той 
страшной войны, но 
и совершать вдвое 
больше добрых дел 
за тех, кто не успел 
их сделать, положил 
свои жизни в боях за 
Родину. 

75 лет нет войны, 
участников которой 
становится все мень-
ше и меньше с каж-
дым годом. Что мы, 
правнуки, можем 
сделать для них? 
Уважать, оберегать, 
помогать тем, кто ря-
дом. И свято чтить па-
мять ушедших, чтобы 
слава их подвигов не 
меркла в веках.

Саратов
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Окончание.
Начало на < стр. 6.

Алексей ВАЛЯЕВ

Газета «Комсомольская 
правда» к юбилею 
великого события 
запускает новый проект.

С прошлого года саратовская 
«Комсомолка» совместно с област-
ным советом ветеранов в преддве-
рии празднования 75-летия Победы 
рассказывала о ветеранах-земляках 
в рамках патриотического проекта 
«Война глазами саратовских геро-
ев». На страницах газеты продолжа-
ет публиковаться цикл материалов с 
рассказами о днях войны и судьбах 
ветеранов от первого лица (интер-
вью с живущими среди нас участни-
ками Великой Отечественной войны). 
Героями статей уже стали гвардии 
полковник в отставке, Герой Совет-
ского Союза Георгий Федорович 

Платонов из Хвалынска, командир 
танка Николай Михайлович Лызин 
из Калининска, военные медсестры 
Елена Степановна Власова из Сара-
това, Мария Максимовна Беркутова 
из Екатериновки и многие другие.

Начиная с сегодняшнего выпуска 
формат проекта расширяется. Во-
первых, в нем теперь принимают 
участие все издания издательского 
дома «Волга-Медиа» (саратовские 
газеты «Комсомольская правда», 
«Аргументы и факты», сайты «Ком-
сомольская правда», «Аргументы 
и факты», «Новости Саратова», 
радио «Комсомольская правда»). 
Во-вторых, мы будем публиковать 
рассказы, связанные с Великой Оте-
чественной войной, которые нам 
будут присылать наши читатели.

Знание истории и передача этих 
знаний подрастающему поколению - 
важная задача, которая стоит перед 

всеми нами. Особенно, когда речь 
идет о таком значимом событии, 
как Великая Отечественная война. 
Сотни тысяч саратовцев приняли 
участие в боях за нашу Родину. Да-
леко не всем из них посчастливи-
лось вернуться. Многие ковали По-
беду в тылу. И мы обязаны помнить 
тех, кто отстаивал нашу свободу и 
независимость.

Материалы для публикаций в «Ком-
сомольской правде» принимаются в 
электронном виде на e-mail: saratov.
kp@yandex.ru, а также по адресу 
г. Саратов, ул. Вишневая, 10. Это 
могут быть фотокопии фронтовых 
писем, рассказы о людях и предпри-
ятиях, сделавших свой вклад в Побе-
ду, памятных местах и многое другое, 
связанное с событиями тех лет.

Подробную информацию 
можно уточнить по телефонам: 
+7-903-328-36-48 и (8452) 533-648.

Земляки-победители:

Красноармеец Павел 
Егорович Кравцов

75 историй о Победе

Павел Кравцов прошел всю войну.

Десантник Василий Першин 
зачастую был на острие атаки.

Максим Кузнецов 
хранит память 

о прадеде-герое.
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Андрей ВОРОБЬЕВ,
депутат Саратовской 
областной думы:

- Поздравляю с 95-летним юбилеем жителя 
Энгельсского района, ветерана Великой Отече-
ственной войны Василия Матвеевича Першина.

Множество испытаний выпало на его долю. 
Фронтовик начал свой военный путь с Вольско-
го военкомата. В 1943 году он был призван 
на фронт. Молодой парень до этого был ба-
кенщиком. Окончив за девять месяцев полный 
курс военного училища, стал десантником.

За спиной ветерана десятки сражений. Василий Матвеевич рисковал 
своей жизнью в бою под Оршей. Был ранен под Веной и Одессой, но все 
же отвоевал Победу своей стране и потомкам.

Поздравляю Василия Першина с юбилеем и благодарю за стойкость и 
проявленный героизм в те трудные для всей страны годы. Своей храбростью, 
отвагой и самоотверженностью ветеран  внес весомый вклад в разгром не-
мецко-фашистских оккупантов, прошел через огромные испытания, поднимал 
Родину из послевоенной разрухи.

2020 год является вдвойне знаменательным для ветерана - страна отме-
чает 75-летие Победы в Великой Отечественной войне. Спасибо Василию 
Матвеевичу за мирное небо над головой, отвоеванное для нас право жить! 
Желаю крепкого здоровья, долголетия и благополучия.

Герои среди нас
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Василий ИВАНОВ

На базе СГМУ 
имени 
С.Р. Миротворцева 
пройдет 
Всероссийский 
медико-
правовой форум 
«Врачевание в 
России - гордость 
или трагедия 
профессии».

В мероприятии, которое 
состоится 15 февраля, 
примут участие ведущие 
российские специалисты 
в области медицинского 

права, главные врачи круп-
ных московских и саратов-
ских клиник, ученые, обще-
ственные деятели.

Одной из главных тем 
форума станет вопрос 
этико-правового регули-
рования статуса врача, 
коммуникаций с пациен-
тами, общественностью, 
контрольно-надзорными и 
силовыми ведомствами, 
СМИ. Участники форума 
постараются определить 
основные причины сниже-
ния ценности профессии 
врача в современной Рос-
сии и возможные пути ре-
шения этого явления. 

- Приглашаем к уча-
стию всех представи-
телей медицинского 
сообщества - руково-
дителей медучрежде-
ний,  врачей, средний 
и младший медперсо-
нал, юристов, журна-
листов, обществен-
ников. Мы готовы 
задавать друг другу 
острые вопросы и 
получать на них чест-
ные ответы. Меропри-
ятие должно пройти 
в формате живой 

дискуссии, открыто-
го общения. Не часто 
в Саратове собирает-
ся такое количество 
федеральных и регио-
нальных специалистов 
первой величины. Вход 
для всех абсолютно 

свободный, - поделилась 
своими ожиданиями от 
форума главный органи-
затор, председатель прав-
ления Ассоциации «СРО 
«Объединений медицин-
ских учреждений» Рузанна 
Парсамян.

Мероприятие пройдет 
15 февраля с 10.00 до 
17.00 в здании Медицин-
ского предуниверсария 
СГМУ имени С.Р. Разумов-
ского (г. Саратов, ул. Те-
атральная, 5). Участие в 
мероприятии бесплатное. 
Вход свободный. Справки 
и консультации по телефо-
ну 8-919-831-03-09.

В Саратов приедут ведущие 
специалисты в области 
медицинского права

Дискуссия представителей медицинской сферы и 
общества поможет найти ответы на ряд важных вопросов.

М
их

аи
л 

Ф
РО

ЛО
В



Россия
www.kp.ru10  05.02.2020 

Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Президент предложил, 
чтобы в Конституции был 
узаконен новый орган - Го-
сударственный совет. Хо-
тя ему больше двух веков! 
Каким он был при царях и 
каким станет в ХХI веке?

Владимир Путин, гово-
ря об изменениях в Кон-
ституции, упомянул и Го-
сударственный совет. И 
предложил прописать его 
статус в Основном Законе. 

«КП» обратилась к 
экспертам: каким бы-
ло значение Госсовета в 
Российской империи, в 
постперестроечной России 
и каким он может стать?

«ТАМ БЫЛИ ЛУЧШИЕ
УМЫ СТРАНЫ!»

Историк, 
публицист 
Егор Хол-
м о г о р о в 
с ч и т а е т , 
что роль 
Г о с с о в е -
та в жизни 
России на 
рубеже XIX 
и XX веков 

была очень значима.
- Зачем царям Госсовет?
- Манифест о его образо-

вании издал еще импера-
тор Александр I в начале 
XIX века. Императоры пе-
риодически приходили на 
заседания Госсовета, пред-
седательствовали…

- Для чего?
- Легитимизация царям 

точно не была нужна. Но 
они считали это важным 
фактором жизни государ-
ства. А председательство-
вали регулярно после 1860 
года, как правило, великие 
князья. Сначала либераль-
ный Константин. Потом 
консервативный Михаил.

- Что обсуждали?
- Финансы, вопросы 

управления. Госсовет до 
появления Госдумы в на-
чале ХХ века был сове-
щательным органом. Он 
выдавал царю обычно два 
мнения - большинства и 
меньшинства. После чего 
император решал, к како-
му присоединиться. Слу-
чалось, присоединялся к 
меньшинству.

- Кто попадал в Госсовет?
- Поначалу император 

назначал весь состав из 
представителей основных 
сословий - дворянства, 
духовенства, купечества. 
Выборность половины 
Госсовета возникла, ког-
да появилась Госдума, - и 
Госсовет фактически стал 
верхней палатой парла-
мента. Мог стать нашей 
«русской палатой лор-
дов» - не наступи 1917-й...

- Отмена крепостного 
права в 1861-м - это тоже 
Госсовет?

- Отношение к этому он 
имел. Но более активной 
его роль стала в 1900-х го-
дах. Обсуждали госбюд-
жет, вопросы образования. 
С большими прениями. 
Никто указаний им сверху 
не спускал. Мог рекомен-
довать императору чрез-
вычайные меры в плане 
финансов.

- И насколько императо-
ры принимали это к сведе-
нию?

- Прислушивались. 
Нельзя сказать, что глава 
Госсовета мог войти к им-
ператору в любую минуту. 
Но «доступ к телу» у него 
был.

- Госсовет разогнали 
большевики?

- Нет, Николай II сам, 
еще до своего отречения в 
феврале 1917-го, приоста-

новил его деятельность.
- Что можно взять из «то-

го Госсовета»?
- Принцип формирова-

ния из сильнейших умов 
страны, из тех, кто видит 
стратегии. И нужен воз-
растной ценз - не моложе 
40 лет. Илья Репин три го-
да писал полотно «Торже-
ственное заседание Гос-
совета 7 мая 1901 года», 
каждая фигура там - те, кто 
составлял славу России. 
Некоторых убили боевики.

«ЗАЩИТА
ОТ ДУРАКА»

У п р а в -
л я ю щ и й 
д и р е к т о р 
Э к с п е р т -
ного ин-
ститута со-
циальных 
исследова-
ний (ЭИ-
СИ) Фир-

дус Алиев полагает, что в 
последние два десятилетия 
Госсовет исправно выпол-
нял функцию связи реги-
онов и федерального цен-
тра. И доносил мнения с 
мест до первых лиц.

- Госсовет возродил Ель-
цин, но при нем он и зачах. 
В 2000-м Путин его воссоз-
дал - зачем?

- В современной полити-
ческой структуре России 
Госсовет - значимый ин-
ститут. Он - фактически 
продолжение региональ-
ной власти в федеральных 
структурах. Орган и сове-
щательный, и рекоменда-
тельный.

- У нас в стране не один 
такой орган...

- Особенность работы 
Госсовета - он собирает-
ся всего два-три раза в год, 
причем не только в Мо-
скве, и глубоко прораба-

тывает одну острозначи-
мую тему. На Госсовете 
губернаторы могут тесно 
общаться и с членами пра-
вительства, и с первыми 
лицами страны. Это не 
доклады - дискуссионные 
площадки. Так регионы 
получают орган защиты 
своих интересов.

- Мозговые штурмы пер-
вых лиц регионов вместе с 
первыми лицами государ-
ства?

- Пожалуй, так. И вот 
уже когда губернаторы 
вместе с министрами, 
представителями прези-
дента начали переходить 
из режима обсуждения в 
режим выработки совмест-
ных позиций, тогда и ста-
ло понятно, что без такой 
консолидированной точки 
зрения региональных и фе-
деральных властей трудно 
двигаться дальше. И пре-
зидент увидел, что в этом 
есть эффект. Когда сове-
щательный орган начал 
вырабатывать стратегиче-
ские подходы. Оказалось, 
вот он, тот орган, который 
может нести функцию вы-
работки планов развития 
государства.

- Кто, кроме губернато-
ров, может войти в Госсо-
вет?

- Региональные, феде-
ральные руководители и 
высшие чиновники глав-
ных федеральных ведомств 
плюс, возможно, предста-
вители крупных групп вли-
яния.

- Будет он выборным или 
назначаемым?

- Пока об этом говорить 
не можем.

- Госсовет - дрейф в сто-
рону парламентской респу-
блики?

- Ни одной поправки 
нет, которая бы о таком 

дрейфе говорила, чтобы 
менялось смысловое на-
значение российской вла-
сти. Сейчас президент го-
ворит: произошел перекос, 
у парламента должно быть 
побольше полномочий, но 
в рамках нормальной пре-
зидентской республики.

- Что простому человеку 
от этого Госсовета?

- Будет коллективный 
взгляд на проблемы, воз-
никающие в государстве, - 
такая «защита от дурака». 
Госсовет обязан будет 
учитывать взгляды широ-
кого круга элит - что не 
позволит будущим руко-
водителям отклоняться от 
стратегического видения 
большинства.

«ЭТО НЕ «НАРОДНЫЕ 
СТОНЫ» - ДЛЯ НИХ 
ЕСТЬ «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»

Д о ц е н т 
к а ф е д р ы 
управления 
Р А Н Х и Г С 
Е к а т е р и н а 
Ш у л ь м а н 
о с т о р о ж -
на в оцен-
ках будущих 
полномочий 
Госсовета.

- Госсовет был органом 
совещательным, теперь 
может стать конституци-
онным, это хорошо?

- Госсовет был и пока 
остается органом, кото-
рый собирает мнения гу-
бернаторов. Нет, не «на-
родные стоны» - для них 
есть «Прямая линия». Это 
часть большой схемы по 
выработке госполитики.

Но до сих пор у этого ор-
гана не было своих полно-
мочий.

- Так он может стать выс-
шим органом страны?

- Пока известно только 

Основной Закон:          
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то, что он будет формиро-
ваться президентом. Все 
остальные подробности 
увидим в законе - а он не 
появится раньше всена-
родного голосования. Да, 
и полномочия Госсовету 
нельзя взять из воздуха. 
Их можно у кого-то взять. 
И как-то перераспреде-
лить. Возможно, Госсо-
вет будет наделен частью 
президентских полно-
мочий - это из фразы о 
поправке как бы следует. 
Она скопирована из гла-
вы Конституции, которая 
говорит о полномочиях 
президента. Интерес-
но, будет ли необходимо 
согласие Госсовета при 
назначении на высшие 
должности или его одо-
брение стратегических 
документов. Ну, вроде 
того же развития страны 
на ближайшие 10 лет.

- У нас есть близкие при-
меры, чтобы посмотреть, 
как это работает?

- Есть такая параллель - 
казахстанский Совет без-
опасности. Когда Назар-
баев уходил в отставку, 
они свой закон о Сов безе 
немножко поменяли. И 
теперь консультации и 
согласие Совбеза необхо-
димы при назначении на 
ряд высших должностей 
в государстве. Притом он 
остался органом консуль-
тативным - назначает все 
равно президент.

- А если Совбез кандида-
тура не устраивает?

- В казахстанском вари-
анте права вето у Совбе-

за нет. Но с серьезными 
игроками «не просто кон-
сультируются»... Посмо-
трите и на наш Совбез - 
он тоже консультативный 
орган.

- Когда и кто нам все до-
ступно объяснит?

- Вообще в рамках ре-
формы около 30 феде-
ральных законов должны 
последовать. Но боль-
шинство - это законо-
проекты с поправками. А 
закон о Госсовете будет 
новым. Тогда мы и пой-
мем реальные полномо-
чия.

- Разработчик?
- Этим должна зани-

маться Госдума. Судя по 
развитым ею скоростям, 
в весеннюю сессию депу-
таты должны уложиться.

         поправки
 ■ ЧУЖОЙ ОПЫТ

Ася ХОВАНСКАЯ

На Западе таких 
примеров много, 
а из постсоветских 
республик - только 
Украина.

Патриарх Кирилл, напом-
ним, предложил включить 
в Конституцию РФ упо-
минание Бога, ссылаясь 
на фразу из государствен-
ного гимна. «Давайте мо-
литься, трудиться, чтобы и 
в нашем Основном Законе 
упоминался Бог. Потому 
что большинство россий-
ских граждан в Бога верят. 
Я не говорю только о пра-
вославных, я говорю также 
о мусульманах и о многих, о 
многих других. Если в гим-
не может быть «Хранимая 
Богом родная земля», по-
чему об этом не может быть 
сказано в нашей Конститу-
ции?» - заявил предстоя-
тель РПЦ.

Эту идею рассмотрит ра-
бочая группа по подготовке 
предложений о внесении 
поправок в Конституцию 
РФ. А мы пока изучили 
аналогичный зарубежный 
опыт.
США, Нидерланды, 
Норвегия и Румыния

Вступающий в должность 
президент со времен Джор-
джа Вашингтона приносит 
присягу на Библии и произ-
носит фразу: «Да поможет 
мне Бог!» (это прописано в 
американской, старейшей 
из ныне действующих, кон-
ституции еще в 1787 году). 
Те же самые слова во вре-
мя присяги произносят в 
Нидерландах, Норвегии, 
Румынии.
Германия

«Сознавая свою ответ-
ственность перед Богом и 
людьми, германский на-

род принял в силу своей 
конституционной власти 
настоящий основной за-
кон», - говорится в преам-
буле конституции ФРГ.
Греция

«Во имя Святой и едино-
сущной и неделимой Трои-
цы» - это из конституции 
религиозной Греции.
Венгрия

«Боже, благослови вен-
гров» - а это из венгерского 
основного закона.
Польша

А в преамбуле польской 
конституции найден ком-
промисс: «Мы, польская 
нация - все граждане ре-
спублики, как те, кто верит 
в Бога как источник исти-
ны, справедливости, добра 
и красоты, а также те, кто 
не разделяет эту веру, но 
уважая эти универсальные 
ценности, вытекающие из 
других источников...»
Украина

Эта соседняя страна - 
единственная из постсо-
ветских республик упоми-
нает Бога: «Верховная рада 
Украины... осознает свою 
ответственность перед Бо-
гом, собственной совестью, 
прошлым, настоящим и бу-
дущим поколений... при-
нимает эту конституцию».
КСТАТИ

Ссылка на Бога есть так-
же в конституциях Ав-
стралии, Албании, Алжи-
ра, Аргентины, Бахрейна, 
Бразилии, Дании, Ирландии, 
Ирана, Канады, Кувейта, 
Швейцарии, Швеции и ря-
да других стран (как хри-
стианских, так и мусуль-
манских). Обсуждалось 
подобное упоминание и при 
подготовке Европейской 
конституции, но догово-
риться о его включении не 
удалось. В частности, из-за 
позиции Франции.

Историческое 
Послание президента 

Федеральному 
собранию 

с комментариями 
экспертов - на сайте kp.ru

На фрагменте 
знаменитой картины 
Ильи Репина, которую 
он с помощниками 
писал три года для 
Мариинского дворца, 
где заседал Госсовет, 
в частности, 
изображены:
1. Николай II
2.  Великий князь 

Михаил Николаевич, 
глава Госсовета

3.  Дмитрий Набоков, 
экс-министр юстиции, 
дед Владимира 
Набокова

4.  Граф Константин 
Пален, экс-
министр юстиции

5.  Александр Половцов, 
глава Русского 
исторического 
общества

6.  Генерал Николай 
Обручев, экс-начальник 
Главного штаба

7.  Вячеслав Плеве, 
статс-секретарь

8.  Великий князь 
Михаил Александрович, 
наследник, 
цесаревич

9.  Великий князь 
Владимир 
Александрович, 
командующий гвардией

10.  Великий князь 
Алексей 
Александрович, 
главный начальник 
флота

11.  Великий князь 
Сергей 
Александрович, 
московский генерал-
губернатор

12.  Иван Дурново, 
председатель 
Комитета министров

13.  Константин 
Победоносцев, обер-
прокурор 
Синода.

ОФИЦИАЛЬНО
- В Кремле в данном случае вся дискуссия ведется в рам-

ках комиссии, и она должна там вестись. Вы знаете, что 
состав комиссии очень широкий, там высказываются разные 
точки зрения, формулируются разные предложения, в том 
числе и это предложение будет там обсуждаться, - сообщил 

пресс-секретарь Президента РФ Дмитрий Песков.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»

Сегодня главой Госсове-
та является президент. В 
него входят руководители 
Совфеда и Госдумы, пол-
преды президента, губер-
наторы, главы фракций в 
нижней палате парламен-
та. По решению лидера 
страны в состав Госсовета 
могут включить лиц, заме-
щавших высшие должно-
сти в субъектах РФ и име-
ющих большой опыт. Для 
решения оперативных во-
просов формируется пре-
зидиум Госсовета из 8 че-
ловек. Ротация происходит 
раз в полгода, персональ-
ный состав определяется 
президентом.

Какие суммы будут получать 
семьи с маленькими детьми, 
рассказывают эксперты 
Фонда социального 
страхования (ФСС РФ).

С 1 февраля этого года проиндексиро-
ван ряд пособий по материнству. Повы-
шение коснулось как выплат в твердой 
сумме, которые получают в одинаковом 
размере все родители новорожденных, 
так и минимальных размеров некоторых 
пособий. Рассказываем подробности.

- Единовременное пособие при 
рождении ребенка. Выплачивается 
матери либо отцу, если он представит 
своему работодателю справку с места 
работы мамы младенца  - о том, что ей 
такое пособие не предоставлялось. Раз-
мер пособия с 1.02.2020 составляет 
18 004,12 руб. (было 17 479,73 руб.).

- Единовременное пособие для 
женщин, вставших на учет в меди-
цинских организациях в ранние сро-
ки беременности. Его может получить 
будущая мама, если встанет на учет в 
женской консультации в срок беремен-
ности до 12 недель. С 1.02.2020 размер 
выплаты 675,15 руб. (было 655,49 руб.).

- Минимальный размер ежемесяч-
ного пособия по уходу за ребенком 
до полутора лет: с 1.02.2020 выпла-
та по уходу за первым ребенком  - 
3375,77  руб. (было 3277,45  руб.), 
по уходу за вторым и последую-
щими детьми  - 6751,54 руб. (было 
6554,89 руб.). Поясним: речь идет имен-
но о минимальном размере данного посо-
бия. По закону оно равно 40% среднего 
заработка члена семьи, который нахо-
дится в отпуске по уходу за малышом. 
При этом выплата не может быть ниже 
установленного минимального размера. 
Если отпуск по уходу за малышом был 
оформлен до 1 февраля и предоставля-
лось пособие в минимальном размере, 
то с 1 февраля 2020 года этот размер 
индексируется, то есть повышается до 
указанных цифр.

Напомним, что с 1 января нынешнего 
года увеличились также максимальные 
размеры пособий по материнству.

- Так, максимально возможный размер 
пособия по беременности и родам (де-
кретных) за 140 дней декретного отпуска 
составит 322 191,8 руб. В случае ослож-
ненных родов - максимум 359 013,72 руб. 
за 156 дней отпуска. При многоплодной 
беременности максимальная выплата 
составит 446 465,78 руб. за 194 дня 
декретного отпуска.

- Максимальный размер пособия по 
уходу за ребенком до полутора лет 
может составить 27 984,66 руб. в месяц.

Подготовила 
Анна НИКОЛАЕВА.

В России 
выросли пособия 
по материнству

 ■ ВАШИ ПРАВА

Какие государства 
упоминают Бога 
в конституции и как?

   Новый...
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Алексей ОВЧИННИКОВ

Поправки в Налоговый 
кодекс, которые 
в конце января 
приняла Госдума, 
вызвали весьма 
бурную реакцию 
у владельцев 
личных подсобных 
хозяйств (ЛПХ).

Распространяя патентную 
систему налогообложения 
(ПСН) на животноводство и 
растениеводство, депутаты 
туманно намекнули на част-
ные подворья, которые ничего 
не платят. И садоводы- ого-
родники забеспокоились: это 
что теперь - налоговики за 
каждым проданным пучком 
петрушки и ведром кар-
тошки охотиться начнут, 
заставляя покупать патен-
ты? Вместе с экспертами 
«Комсомолка» разбиралась: 
грозит ли 18 миллионам рос-
сийских владельцев личных 
подсобных хозяйств (ЛПХ) 
«налог на огород», как его уже 
окрестили в народе?

ОБЛЕГЧЕНИЕ 
ДЛЯ МЕЛКИХ 
ФЕРМЕРОВ

Предполагается, что по-
правки облегчат жизнь ма-
лому сельскохозяйствен-
ному бизнесу. Ну зачем 
небольшому фермеру, у 
которого всего несколько 
гектаров земли и достаточно 
небольшой оборот, посто-
янно возиться с налоговой 
отчетностью, платить мини-
мум 36 тысяч рублей в год, 
когда можно приобрести 
патент, отдав 6% с доходов?

- Индивидуальные пред-
приниматели и КФХ, за-
нимающиеся растениевод-
ством и животноводством, в 
дополнение к существую-
щим налоговым режимам, 
получат право использовать 
еще и ПСН, - говорит дирек-
тор юридического агентства 
«Гамбит-С» Сергей Тетерин, 
который специализирует-
ся на сельскохозяйственных 
спорах. - Это действитель-
но приведет к упрощению 
бухгалтерского учета, отчет-
ности и позволит опреде-
ленным фермерам миними-
зировать налогообложение.

И здесь все вроде четко и 
понятно. Однако насторо-
женность народных масс 
вызвало не это, а любопыт-
ный абзац, который зако-
нодатели вставили в пояс-
нительную записку.

«ЛПХ» С ОТАРОЙ
В 14 ТЫСЯЧ ОВЕЦ?

«…Существует доволь-
но многочисленная груп-
па ЛПХ, ведущих по сути 
предпринимательскую 
деятельность, но не заре-
гистрированных ни в ка-
честве КФХ, ни в качестве 
ИП», - говорится во взбу-
доражившем обществен-
ность абзаце.

И, с одной стороны, по-
нять государевых людей, 
пытающихся поставить 
под контроль продажи из 
ЛПХ, можно. Дело в том, 
что в законе «О личных 
подсобных хозяйствах» 
прямо говорится, что «реа-
лизация сельхозпродукции, 
произведенной и перерабо-
танной при ведении ЛПХ, не 
является предприниматель-
ской деятельностью», а дея-
тельность ЛПХ ограничена 
лишь площадью (в зависи-
мости от региона - от 0,5 до 
2,5 га) и требованием не ис-
пользовать наемный труд. И 
ничего о том, сколько же 
на этих территориях мож-
но вырастить овощей или 
завести скота. Чем иные 
частники и пользуются, 
производя продукты в про-
мышленных масштабах и 
ни копейки не уплачивая в 
бюджеты. «Есть люди, ко-
торые якобы держат ЛПХ, а 
у них отара - 14 тысяч овец, 
бычков под 1,5 тысячи!» - 
возмущался несколько лет 
назад губернатор Ставропо-
лья Владимир Владимиров. 
И с такими «личными хо-
зяйствами» действительно 
нужно что-то делать.

Но ведь таким лукавством 
занимаются далеко не все, 
большинство-то содержат 
огороды и курятники для 
того, чтобы прокормиться 
и сделать небольшую при-
бавку к небольшим, мягко 
говоря, доходам, продав у 
обочины ведро картошки, 
пучок петрушки или с де-
сяток яиц. И люди насто-
рожились.

РУКОВОДСТВУЮТСЯ 
НЕ ЗАКОНОМ, 
А ОЩУЩЕНИЯМИ

Сразу после абзаца про 
ЛПХ в той же пояснитель-
ной записке - утверждение, 
что все это даст «положи-
тельный эффект в виде 
укрепления доходной базы 
местных бюджетов». «Это 
как понимать? - гадают 
селяне на форумах. - Как 
намек местным чиновни-

кам затыкать дырки в 
бюджетах за счет ба-
бушек, продающих 
излишки с огородов?»

- Есть опасения, 
что представители 
фискальных орга-
нов будут руковод-
ствоваться не бук-
вой и духом закона, 
а тезисом из пояс-
нительной  записки, - 
соглашается юрист 
Тетерин. - Они могут 
воспринять их как на-
мек, руководство к 
действию, некоторые 
чиновники на местах 
могут продемонстри-
ровать большой полет 
фантазии. Слова в законе 
«О ЛПХ» о том, что про-
дукция выращивается «в це-
лях удовлетворения личных 
потребностей», налоговые 
органы порой трактуют как 
«с целью прокормиться». А 
потому реализацию счи-
тают как умысел на пред-
принимательство. Мол, 
заведомо посадил овощей 
и завел скотины больше, 
чтобы продать. И те, кто 
по-белому решил реали-
зовать, становились уяз-
вимыми для ФНС.

Пожалуй, самый гром-
кий такой эпизод произо-
шел в Свердловской обла-
сти, где обычный житель 
Иван Черемных восполь-
зовался госпрограммой по 
развитию села, взял льгот-
ный кредит на откорм 
бычков, а затем попал под 
уголовку (об этом случае 
можно прочитать на сай-
те kp.ru). Тогда налоговая 
настаивала, что он покупал 
бычков, чтобы перепро-

дать и получить прибыль 
(хотя госпрограмма это 
и подразумевала - чтобы 
человек собственным тру-
дом зарабатывал деньги в 
родном селе и не уезжал 
в города). Аргументы о 
том, что Иван перед про-
дажей несколько месяцев 
откармливал скотину, гор-
батясь от зари до зари, в 
расчет приняты не были.

- Чтобы не было таких 
разночтений и ощущений, 
может, действительно сто-
ит ввести какие-то четкие 
параметры ЛПХ, - предла-
гает Сергей Тетерин. - На-
пример, как в законе о са-
мозанятости, где годовой 
доход ограничен суммой 
в 2,4 миллиона рублей. 
Если заработал свыше - 
регистрируйся фермером 
или покупай патент. Ли-
бо определить наконец, 
сколько и чего можно вы-
ращивать в ЛПХ, чтобы не 
давать проверяющим про-
стора для трактовок.

Читайте на сайте: 
«За доблестный 
крестьянский труд 
Ивана потащили в суд»

«Свое дело» - программа для тех, 
кто хочет работать сам на себя. 

По вторникам и четвергам в 13.55.

ПАМЯТКА «КП»
Если к вам пришли 
проверяющие

Но как быть, если сельские начальники, 
пытаясь заткнуть дыры в бюджетах, все же 
начнут принуждать селян покупать патен-
ты? Эксперты советуют: во-первых, самому 
четко соблюдать закон «О ЛПХ» (не исполь-
зовать наемную рабсилу и не превышать 
максимальный размер площади). И тогда 
в ответ на претензии можно смело цитиро-
вать строчку о том, что продажа продукции 
ЛПХ не является предпринимательством, 
а также пункт 13 статьи 217 Налогового 
кодекса, по которому от налогообложения 
освобождаются «доходы, получаемые от 
продажи выращенной в ЛПХ продукции 
животноводства и растениеводства».

- Для тех частников, которые не исполь-
зуют наемный труд, но выращивают и про-
дают тонны продукции и к которым может 
появиться интерес налоговых органов, я 
бы не рекомендовал покупать патент - им 
целесообразней стать самозанятыми и пла-
тить всего 4 процента от дохода (правда, 
пока, к сожалению, это доступно только 
крестьянам 23 регионов России). Если же 
частник применяет наемный труд, то тогда 
стоит ознакомиться с новым законом, за-
регистрировать ИП и приобрести патент - 
это может стать разумным компромиссом 
между ним и государством,  - заключает 
Сергей Тетерин.

- Пишут всякую ерунду, что ЛПХ приравняли к пред-
принимателям. Но это же не так! Я сама 17 лет была 
фермером, и неужели я для своих фермеров и селян 
напишу плохой закон? Эти патенты коснутся только 
сельхозпроизводителей, которые зарегистрированы 
в налоговой, и все это носит только добровольный ха-
рактер. Этого давно ждали небольшие фермеры, уже 
несколько лет они звонят мне и спрашивают: «Светлана, 
ну когда уже выйдут поправки?» Преимущества-то оче-
видны: люди не будут бегать постоянно в налоговую, не 
надо сдавать декларацию и постоянно переделывать ее 
из-за не той запятой, не нужно за имущество платить, 
ни НДФЛ, ни НДС, бухгалтера содержать опять же… 
Есть фермеры, которые занимаются хозяйством лишь 
несколько месяцев в году, например пчеловодством, и у 
них появляется возможность купить патент на это время.

- Многих смущает тот намек на ЛПХ…
- Я тоже говорила, что не надо это писать, но юри-

сты настояли. Просто были вопросы - могут ли ЛПХ 
покупать патенты? Мы ответили: не могут. Только те, 
кто зарегистрируется в налоговой. 

Налог всего 6 процентов от дохода, и он полно-
стью зачисляется в бюджет муниципальных районов.

- Вот и боятся, что их погонят регистриро-
ваться. В борьбе за пополнение бюджетов.

- Никто не погонит!
- А когда закон заработает?
- С 2021 года. Мы специально дали время регио-

нам, чтобы они отработали вопрос, пообщались с 
народом и сделали правильный посыл. Успокойте, 
пожалуйста, народ, напишите: личных подсобных 
хозяйств это не коснется!

Ка
те

ри
на
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 ■ ЗВОНОК В ПАРЛАМЕНТ

Светлана МАКСИМОВА, член Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам, один из авторов законопроекта:

Успокойте людей: личных хозяйств это не коснется!

Заставят ли дачников 
покупать патенты?

- Эта репка 

дыру в бюджете 

заткнет!
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Метательное 
бесшумное оружие 
смогут покупать 
и использовать 
только охотники 
или спортсмены.

В материале «Мощные 
луки и арбалеты прирав-
няли к боевому оружию» 
(см. номер за 31 января 
с. г. и на сайте kp.ru) мы 
рассказали, что в России 
после вступления поправок 
в закон «Об оружии» стало 
возможно использовать на 
охоте луки и арбалеты. До 
этого охотники не имели 
права охотиться с бесшум-
ным оружием. Материал 
вызвал вопросы у наших 
читателей. Мы попроси-
ли сотрудников Росгвардии 
ответить на них.

- У меня на да-
че есть лук, у дру-
зей лежит арбалет. 
Документы на них 

давно потерялись. Как про-
верить ту самую силу натя-
жения тетивы - вдруг у нас 
хранится боевое оружие? 
Можно ли это сделать в до-
машних условиях?

- Новым законом к ме-
тательному охотничьему 
оружию отнесены луки 
с силой натяжения дуги 
от 27 кг/сил и арбалеты с 
силой дуги от 43 кг/сил. 
Важным фактом является 
то, что само понятие ме-
тательного оружия суще-
ствовало и ранее, еще с 
момента принятия закона 
«Об оружии» в 1996 году. С 
учетом ограничений в обо-
роте по мощности гражда-
нин в прошедшие годы не 
мог свободно приобрести 
метательное оружие (лук 
или арбалет) в обычном 
магазине. Находящийся у 
вас дома и законно при-
обретенный лук или арба-
лет, по всей видимости, не 
мощный и является кон-
структивно сходным с ору-
жием изделием (то есть по 
закону не подпадает под 
термин «оружие»).

Но с учетом введения 
нового правила, если вы 
планируете носить или 
перевозить купленные 
ранее луки и арбалеты 
(не являющиеся оружи-
ем), следует озаботиться 
получением документов, 
подтверждающих их тех-
нические характеристики. 
Так вы обезопасите себя 
от излишних вопросов при 
прохождении досмотра 
на вокзалах, в аэропортах 
и метро. Если вы утеря-

ли документы на лук или 
арбалет, вы можете обра-
титься в сертификацион-
ные центры, которые до-
кументально зафиксируют 
ТТХ оружия. Их вы сможе-
те найти в интернете - они 
в каждом городе есть.

- У меня уже есть 
разрешение на пнев-
матическое и трав-
матическое оружие, 

лицензию на лук мне все 
равно придется получать?

- Чтобы купить мета-
тельное оружие, необхо-
димо иметь охотничий 
билет и разрешение на 
хранение и ношение охот-
ничьего оружия (оно вы-
дается при регистрации 
охотничьего огнестрель-
ного длинноствольного 
оружия либо охотничье-
го пневматического ору-
жия). То есть если вы уже 
охотник с огнестрельным 

либо пневматическим ору-
жием. Никаких лицензий 
на покупку метательного 
охотничьего оружия вам 
получать не надо.

- Если я соберусь постре-
лять из лука на да-
че по мишени, мне 
нужно оформлять 

охотничий билет?
- Опять же все зависит от 

того, является устройство 
оружием или конструктив-
но сходным с оружием из-
делием. Другими словами, 
все зависит от силы дуги 
лука/арбалета. Правила 
оборота оружия - доста-
точно жесткие. Оборот 
конструктивно сходных с 
оружием изделий не огра-
ничивается. Просто так 
даже на даче из боевого 
лука не постреляешь. Без 
документов вам оружие 

не могли продать - толь-
ко игрушку.

- Если у меня кончатся 
стрелы или порвется 
тетива, мне их про-
дадут в спортивном 

магазине без лицен-
зии на оружие?

- Федеральным законом 
введен запрет на исполь-
зование стрел с зарядами 
бронебойного, зажига-
тельного, разрывного или 
трассирующего действия. 
Иных ограничений на 
продажу стрел или тетивы 
новым регулированием не 
вводится.

- Если с лука снять те-
тиву, его можно 
хранить не в сей-
фе? Если участко-

вый придет ко мне 
с проверкой домой, он не 
выпишет мне штраф за не-
правильное хранение?

- Если мы ведем речь о 
луках и арбалетах, не яв-
ляющихся охотничьим 
оружием, никаких требо-
ваний к их хранению не 
предъявляется. И тем бо-
лее не будет никаких про-
верок. На луки (арбалеты), 
являющиеся метательным 
охотничьим оружием, рас-
пространяются все тре-
бования по обеспечению 
безопасности хранения 
оружия, как и на любые 
другие виды оружия. Их 
нужно убрать в сейф.

- Как быть ролевикам и 
реконструкторам? 
Они часто сами ма-
стерят себе такое 

оружие или делают 
апгрейд доступных моде-
лей.

- На этот вопрос лучше 
всего ответить вопросом: 
как быть ролевикам и ре-
конструкторам, если они 
сами смастерят себе огне-
стрельное оружие или сде-
лают боеприпас? А именно 
к ним приравниваются лу-
ки и арбалеты. Примене-
ние таких устройств несет 
реальную угрозу жизни и 
здоровью окружающих, 
в равной степени как и 
применение других видов 
оружия.

Подготовили 
Александр БОЙКО 

и Ксения КОНЮХОВА.

Начинайте утро с нами и будете в курсе 
всех событий! Программа 

«Главное - вовремя!» по будням в 8.00  
на Радио «КП»
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Робин Гуд или Вильгельм Телль? Главное, 
чтобы в руках у стрелка был законный 

лук и правильные стрелы.

Луки вверх, 
а стрелы - вниз

Как работает 
ужесточающийся 

с каждым годом закон 
«Об оружии»? 

Читайте «Хождение по мукам 
с травматом и «Сайгой» на сайте

?

?

?

?

?

?

 ■ ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД 

Россию за границей 
не любят за то, 
что она не любит 
сама себя 
Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Почему к нашей 
стране так скверно 
относятся 
западные 
соседи.

Две пропаганды - ли-
беральная и официаль-
ная - одинаково неинтересно отвечают на 
вопрос о том, почему к России так скверно 
относятся западные соседи, когда речь 
идет о юбилеях, мемориалах, военных по-
бедах и прочем великом прошлом.

Один ответ состоит в том, что Россия - 
ад, Мордор, Гитлер, она всех обидела и во 
всем виновата и она должна каяться и пла-
тить (так говорят наши ближние соседи).

Во втором случае мы самые лучшие, 
самые сильные, мудрые и независимые, 
и нам за это мстят те, кто хочет загнать 
нас обратно под лавку (так говорят про 
наших дальних соседей).

И никому нельзя верить.
Восточная Европа мстит России не за 

плохое отношение, а за слишком хорошее.
За бесконечную советско-российскую 

щедрость, за унизительные благодеяния 
со стороны империи, которая в отличие 
от немцев или англосаксов никогда не 
могла поставить себя как нация господ, 
нация хозяев и вечно жила намного хуже 
всех тех, кем командовала и кому делала 
ненужные подарки.

Россия столетиями только холила и ле-
леяла все эти вроде бы зависимые от нее 
хутора, только вынашивала и растила их 
гордую национальную особость, - а сама 
ходила рваная и босая, и не ценила, и не 
любила свое и своих, и потому от чужих, 
разумеется, получила плевок в лицо.

И ничегошеньки тут, к сожалению, не 
изменилось.

Ну а Западная Европа и Америка мстят 
России не за независимость, а за позу 
мнимой независимости.

Россия с настоящими хозяевами мира 
ведет себя как инфантильный подросток, 
который прогуливает уроки, грубит учите-
лям и клеймит родителей, но как только 
доходит дело до горячего ужина и оценок 
в четверти, так сразу начинается: «Ой, ну 
это я так, пошутил» и «Ой, ну может, чет-
верку все-таки, а, Марьванна?»

Потому что нельзя одновременно пере-
сматривать европейские границы, вести 
несколько войн без вселенского благосло-
вения, поддерживать дерзких парней по 
всему миру и разоблачать происки миро-
вой закулисы и в то же время не иметь да-
же корабля с собственным оборудованием 
для прокладки трубы, держать миллиарды 
и семьи примерно там же, где происки 
закулисы, и держаться пятью руками за 
саммиты, встречи на высшем уровне, за 
любые тусовки с иностранцами, за все, 
что хоть капельку заграничное, а значит - 
козырное, такое, как надо.

Соединим это длинное рассуждение в 
одну короткую формулу.

Нам врут - и эти, и те, - что Россию не 
любят за то, что она хочет жить своей 
гордой жизнью, отдельной от Запада.

А на самом-то деле - за то, что она не 
любит сама себя, она любит чужих, и за-
висит от них, и не может уйти, и отчаянно 
хочет мириться. 
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Популярность в 
соцсетях доставля-
ет звездам немало 
хлопот, и порой они 
готовы ею жерт-

вовать, чтобы 
спать спокойно. 
В начале янва-
ря, например, 
Сергей Лаза-
рев шокировал 
поклонников, 
отписавшись 
от всех дру-
зей и отклю-
чив коммента-

рии под своими 
постами.

- Это стало отни-
мать слишком много 
времени: я смотрел, 
чем завтракали мои 

друзья, во что оде-
лись, куда пошли. Это 
сыпалось каждую ми-
нуту! - объяснил певец. - 
А во-вторых, на своей 
странице я не спраши-
ваю совета и не ищу одо-
брения, а многие прихо-
дят гадить. Хамство и 
безнаказанность стали 
нормой.

Закрыла комментарии и Анастасия Во-
лочкова. 

Но есть и отчаянные, например, Кристина 
Асмус и Гарик Харламов, которых после 
фильма «Текст» с откровенной секс-сценой 
пользователи соцсетей едва не распяли, все 
молча сносили: ее обвиняли в распущенно-
сти, его называли рогоносцем…

- Я полагаю, что они оба способствовали 
этим обсуждениям, чтобы продвинуть и себя, 
и фильм, - говорит Даниил Запятой. - А 
кроме того, это давало постоянный 
инфоповод для СМИ. Решили ис-

пользовать шум себе во благо.
И это действительно принес-

ло плоды: на волне скандала 
с женой юморист задрал 
цены на корпоративы до 
50 тысяч евро, что на порядок 
больше, чем было раньше...

Светская хроника

Алена МАРТЫНОВА

Ольга Бузова опять впереди планеты всей: 
на днях поющая ведущая поставила новый 
рекорд в российском Инстаграме - у нее уже 
19,3 млн подписчиков. Для сравнения: это 
все население Чили, Румынии или как если 
бы на Бузову подписался каждый седьмой 
россиянин. Неужели мы все «обузели»?

Селфи рулят
- Бузова делает все для своей популяр-

ности, - объясняет Даниил Запятой, ди-
ректор департамента спецпроектов агент-
ства «Социальные сети». - Бесконечно 
снимает видео: людям интересно, что 
происходит с ней прямо сейчас.

Отпуск для таких блогеров - тоже труд, 
и в январе Оля в Таиланде отработала на 
все сто, заставив подписчиков считать ее 
бесконечные купальники, облизываться 
на богатые ужины в роскошных рестора-
нах и следить за отношениями с женихом 
Давидом Манукяном.

- В соцсетях самые популярные фо-
то - красивого себя на фоне красивого 
чего-нибудь, - считает Даниил Запя-
той. - Дошло до того, что психологи 
в Штатах уже обсуждают интернет-
депрессию: нам кажется, что люди 
вокруг не выходят из отпусков, что 
они лучше и успешнее нас. Поэто-
му не стоит слишком серьезно от-
носиться к соцсетям.

Резкий прирост подписчиков у 
телеведущей произошел с появле-
нием блогера-жениха. Но ведь счи-
талось, что своей популярностью 
Оля обязана образу несчастной раз-
веденки, которую все жалеют.

- Бузова легко рассталась с преж-
ней ролью, - считает психолог Андрей 
Зберовский. - В нашем обществе, где 
так много женщин с неустроенной 
судьбой, актуален образ Золушки, 
которая прошла тернистый путь и 
нашла своего принца. Бузова сейчас 
и есть эталон той самой Золушки. 

ТОП-5 РОССИЙСКИХ ИНСТАЗВЕЗД…
                                                                               Кол-во подписчиков
1. Ольга Бузова  19,3 млн 
2. Хабиб Нурмагомедов, 
боец смешанных единоборств 18,4 млн
3. Тимати, рэп-музыкант и продюсер 14,5 млн
4. Анастасия Ивлеева, 
блогер и телеведущая 14,1 млн
5. Павел Воля, комик 13,8 млн

…И МИРОВЫХ
1. Криштиану Роналду, футболист 199 млн
2. Ариана Гранде, певица 172 млн
3. Дуэйн Джонсон, актер 169 млн
4. Селена Гомес, актриса 167 млн
5. Ким Кардашьян, 
звезда реалити-шоу  158 млн
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Почему Бузова в восемь 
раз популярнее 

Пугачевой

 ■ АИСТ ЛЕТИТ! 

Анна Курникова и Энрике 
Иглесиас ждут третьего
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Папарацци 
подкараулили 

беременную Анну 
в торговом центре 

в Майами. На фото - 
спортсменка 

с дочерью 
Люси.

Гарик 
и Кристина 
не дрогнули 
под шквалом 

обидных 
комментариев.

Харламов и Асмус 
заработали 
на скандале

Реальные знаменитости - 
на обочине

Популярность в реальной жизни вовсе не 
гарантирует миллиона лайков в Инстаграме. У 
Аллы Пугачевой, рядом с которой Бузовой 
лучше не петь, - всего 2,4 млн подписчиков, 
у поп-короля Филиппа Киркорова - 3,8 млн. 

- Молодая аудитория Инстаграма мало пере-
секается со взрослыми поклонниками этих за-
служенных артистов, - отмечает Запятой. - Да и 
соцсетями надо заниматься так же тщательно, 
как своей основной работой. 

Но у знаменитостей зачастую свои причины 
заводить странички. Евгений Миронов, на-
пример, пришел в соцсети, чтобы опровергать 
слухи. Так, когда в СМИ пошли разговоры о 
травме актера, он записал видеообращение:

- Сообщили, что я долбанулся головой, 
что у меня потеря сознания, я в больнице. 
Я ни сном ни духом, снимаюсь под Пермью. 
Жив-здоров. 
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Ольга ЛИБГАРДТ

Слухи о беременности теннисист-
ки подтвердились.

Слухи о беременности Анны Курни-
ковой ходят с декабря 2019 года. Пово-
дом послужили фотографии, на которых 
избранница певца Энрике Иглесиаса 
прогуливалась в лосинах и свободной 
куртке. И вот теперь о беременности 
Анны рассказал испанский телеканал 
Telemundo Entretenimiento со ссылкой 
на источники, близкие к семье. Курни-
кова снова станет мамой уже в марте.

Пока звездная пара никак не коммен-
тирует радостное событие. Теннисистка 
и певец познакомились в 2001 году на 

съемках клипа. С тех пор они не рас-
стаются. Анна родила Энрике двойня-
шек - дочку Люси и сына Николаса. 
16 декабря 2019 года наследникам 
звездной пары исполнилось два года.

Сейчас влюбленные живут в престиж-
ном районе Майами - за дом они выложи-
ли $9 млн и еще $11 млн потратили на 
отделку своего гнездышка. Официально 
они так и не скрепили свои отношения, 
однако многие поклонники уверены, 
что 38-летняя Курникова и 44-летний 
Иглесиас давно тайно обвенчались. По-
водом к новым слухам о счастливом 
замужестве Анны стал тот факт, что 
минувшей осенью она сменила фамилию 
на Курникова-Иглесиас.

Тем 
временем 

Ольга 
Бузова 

рассказала о домашнем 
насилии. Читайте на kp.ru
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ПОДСТАВНЫЕ ЖЕНИХИ
Я пришла в профессию не 

случайно. Отучилась на мар-
кетолога, работала в сфере 
продаж, но в жизни часто по-
могала друзьям налаживать 
отношения с любимыми. 
Подружки в шутку прозвали 
меня свахой, а я всерьез заду-
малась и записалась на курсы 
в Москве. Ведь что такое сва-
товство? Нечто пограничное 
между психологией и марке-
тингом - как заинтриговать, 
преподнести (продать, если 
выразиться грубо). Клиенты 
пошли сразу. 

Повидала разных женихов 
и невест. Альфонсы вызы-
вают отвращение. Когда я 
только начинала работать, 
пришел ко мне парень как 
с обложки: молодой, спор-
тивный, красивый. Думаю: 
ну у него-то откуда пробле-
мы? А он объясняет: «Мне 
бы женщину обеспеченную 
и в возрасте. Ну сами пони-
маете, чтобы недолго с ней 
мучиться». Ему бы работать 
и зарабатывать, а он готов 
старух ублажать за деньги.

Поток женатиков идет не-
прерывно, причем за при-
ключениями на стороне яв-
ляются не только мужчины, 
но и женщины. Таким я от-
вечаю просто: «Приходите 
после развода». 

Среди свах есть мошен-
ницы. Бывает, они просят 
своих знакомых сходить с 
клиентом на пару свиданий, 
получают с этого процент, а 
потом подставной жених или 
невеста пропадает, якобы за-
явив свахе: «Мне такой че-
ловек не подходит». Поэто-
му важно выбирать сваху и 
агентство с хорошей репута-
цией.

ЖЕНЩИНЕ 
ПРИДЕТСЯ ПОПОТЕТЬ

Принцип «Полюби меня 
такой, какая есть» в наше 
время не работает - слишком 
велик выбор. Мужчине пару 
подобрать проще, часто до-
статочно уже существующей 
клиентской базы женщин. 
А вот женщине, какой бы 
красавицей и умницей она 
ни была, скорее всего, при-
дется не только дольше ис-
кать себе пару, но и работать 
над собой.

Однажды пришла ко мне 
девушка и сразу призналась, 

что без ума от одного пар-
ня и никто другой ей не 
нужен. Но она тихая и 
спокойная, а возлюблен-
ный без ума от «зажигало-
чек». И мы с этой девуш-
кой разработали целый 
план: как вести себя, что 
говорить, какую одежду 
носить.

История в итоге закон-
чилась хорошо: девушка 
получила что хотела - вы-
шла замуж за мужчину 
своей мечты.

ВЕРЮ В СУДЬБУ
Под Новый год ко мне 

почти одновременно 
пришли парень и девуш-
ка весом килограммов 90. 
Она была первой, следом 
зашел молодой человек. 
По разговору с ним я по-
няла, что они очень подхо-
дят друг другу. 

Я спросила: «Как вам де-
вушка, которая только что 
вышла?» Он подумал и ска-
зал, что она симпатичная, но 
хорошо бы ей похудеть кило-
граммов на 10. Они все-таки 
встретились, понравились 
друг другу и даже пожени-
лись. Правда, девушка ни на 
килограмм не похудела. 

Многие думают, что в брач-
ные агентства обращаются в 
основном женщины средних 
лет, но это не так. Во-первых, 
многие мужчины нынче са-
ми знакомиться разучились, 
а потому все чаще 
идут за помощью к 
профессионалам. А 
во-вторых, возраст 
ищущих колеблется 
от 18 до бесконеч-
ности. 

Самой возрастной моей 
клиентке было 68 лет. А од-
ной из женщин, которой я 
помогла найти супруга, уда-
лось в 47 лет родить долго-
жданного ребенка.

Я и клиентам говорю, и са-
ма искренне верю в судьбу. 
Несколько лет назад искала 
я девушке из Самары мужа-
иностранца. Но говорила: 
наши-то парни тебе чем не 
нравятся? Она - нет, пода-
вай ей европейца. И что вы 
думаете? Нашли ей пару в 
Германии, и он оказался ее 
бывшим одноклассником! 
Это ли не судьба?

Самая 
красивая 
бабушка 

Европы живет 
в Рязани

50-летняя Екатерина Егина 
заняла первое место на междуна-
родном конкурсе красоты в Софии. 
Королева красоты гордится своим 
статусом бабушки - у нее трехлет-
няя внучка и двое взрослых детей.
Екатерина живет в Рязани и вдох-
новляет ровесниц своими фото-
графиями в соцсетях. «Крутые баб-
ки - феномен нашего времени. Они 
собой довольны. А если и недоволь-
ны, подмигивают себе в зеркало и 
шмыг за дверь. Вперед, в театр, 
на тусовку, на спорт»...  - гласит 
подпись к одному из откровенных 
снимков в Инстаграме 50-летней 
красавицы. Для участия в конкурсе 
Екатерина полгода готовила наря-
ды, репетировала подиумный шаг и 
творческий номер. Самая красивая 
бабушка Европы поразила жюри не 
только идеальной фигурой и жен-
ственностью, но и своим джазовым 
вокалом.

Подготовил Александр 
РАДЫГИН («КП» - Рязань»).

Дневник свахи

Начинайте утро с нами и будете в курсе всех 
событий! Программа «Главное - вовремя!» 

по будням в 8.00 на Радио «КП»

А иногда советы 
лучше не слушать. 
Читайте на нашем 

сайте «Про Лизу, которая так 
сильно хотела сохранить брак, 
что чуть не развелась»
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Александра БУДАЕВА
(«КП» - Самара»)

При слове «сваха» у многих 
возникает образ женщины 
в годах, которая является 
в дом со словами: «У вас - 
товар, у нас - купец!» Но, 
разумеется, в XXI веке так 
уже никто не делает. Со-
временные свахи - и психо-
логи, и тренеры личностно-
го роста, и специалисты по 
соцсетям, а еще стилисты 
и визажисты. Владелица од-
ного из брачных агентств с 
10-летним стажем чест-
но, но анонимно рассказа-
ла «КП», на чем и как она 
зарабатывает и бывает ли 
такая сводная любовь на-
стоящей.

ЦЕНА ВОПРОСА
Пенсионерам - скидки, 
заграничных женихов 
обещают бесплатно**

● Если цель - жених за бугром, 
денег с россиянок свахи не берут. 
Их услуги и билеты туда-обратно 
оплачивают обычно заказчики-
иностранцы.

● От 8,5 тысячи рублей для 
женщин и мужчин средних лет 
(пенсионерам обещают скидки до 
5500) - столько стоит 9-месячный 
доступ к базе агентства, в кото-
рую входят кандидаты из России. 
В перечень оплаченных услуг так-
же входят обучение методике по-
иска партнера через интернет и 
психологическое сопровождение 
на первых этапах отношений.

● 25 тысяч рублей стоит неве-
ста из Европы, при этом 10 тысяч 
рублей выплачиваются при заклю-
чении договора, остальное - после 
вступления в брак.

* Цены средние по России, 
исключая обе столицы.

 ■  СОВЕТЫ ИЩУЩИМ 
ВТОРУЮ 
ПОЛОВИНКУ

 ✓ Не ведитесь на громкую рекла-
му брачного агентства, изу чайте 
отзывы, проверяйте документы.

 ✓ Звоните подобранным кандида-
там сразу, не откладывайте - спрос 
на хороших женихов и невест ве-
лик.

 ✓ На первое свидание не наряжай-
тесь, как на торжественный прием. 
Чем проще, тем лучше. Не расска-
зывайте сразу всю свою жизнь. По-
старайтесь найти что-то общее за 
первые полчаса общения.
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«Альфонсам, женатикам 
и сумасшедшим отказываю»
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Объявление:
«Продам свадебное пла-

тье.
Счастливое!
Пять раз выходила в нем 

замуж и всегда удачно!»
✱  ✱  ✱

Коктейль «Ленивая Мэ-
ри»: просто закуси водку 
помидором.

✱  ✱  ✱
Такое чувство, что надо 

мной папа Карло живет. 
Долго-долго сверлил, а те-
перь ребенок бегает.

✱  ✱  ✱
Фото семьи в автомо-

биле, подпись к фото: 
«Уже шестой час едем 
из столицы домой. Пока 
Москва!»

- Запятую пропустила 
после «пока».

- Нет.
✱  ✱  ✱

«Весь в меня» - это когда 
ваш ребенок учится на одни 
пятерки.

«Весь в отца» - это когда 
от него забеременела одно-
классница.

✱  ✱  ✱
- Истина в вине.
- В чьей?
- Ты с юридического?

✱  ✱  ✱
Клуб интеллектуальных 

игр для пессимистов - «Ни-
что. Нигде. Никогда».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. С 
чем «НЕ» пишут раздельно? 8. 
Что выдают за счет государства 
каждому ученику младших клас-
сов в Уругвае? 10. Любовный 
штурмовик. 11. «Обструкция» 
из уст деда Щукаря. 13. Какой 
фильм бондианы связан с попыт-
кой уничтожить золотой запас 
Соединенных Штатов? 14. Где 
устроил пожар бармен из темного 
фэнтези «Рога»? 16. «Начальник» 
ботинка. 19. Детективный фильм 
«... королеве бриллиантов». 22. 
Английское графство с деревней 
No Place, что означает «место, ко-
торого нет». 23. Из какого злака 
получают муку, которая идет на 
изготовление пудры для лица? 24. 
Историческая, но не победа. 26. 
Кого в 1963 году избрали прези-
дентом Союза французских акте-
ров? 27. «Любовный диванчик» на 
двоих. 28. Какой цветок древние 

греки вырезали на тронах, посвя-
щенных богу Аполлону? 29. Жанр 
городского пейзажа из XVIII века. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. С кем 
часто путают актрису Киру 
Найтли? 2. Казацкий парусник. 
3. Кто из национальных героев 
Чехии сгорел на костре инквизи-
ции? 5. «Спальня» Тани Гроттер 
в доме у Дурневых. 6. Кто «же-
нился» на цыганке Эсмеральде? 
7. Антагонист трудяги. 9. Кто из 
голливудских звезд считает свой 
стиль игры «модерн-шаманским»? 
12. Достаточный. 15. «Индийская 
киноиндустрия». 17. Фантастиче-
ский роман «Космический ...» у 
Роберта Хайнлайна. 18. Страна, 
где в 1888 году прошел первый в 
мире конкурс красоты. 20. «Везу-
чий голландец» мирового футбола. 
21. Дарданеллы. 25. «Отдать ...!» 
(флотская команда). 26. Свадеб-
ный наряд в ОАЭ.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Глагол. 
8. Ноутбук. 10. Сердцеед. 11. Отлуп. 13. «Голдфингер». 14. 
Паб. 16. Носок. 19. Шах. 22. Дарем. 23. Рис. 24. Роль. 26. 
Бельмондо. 27. Лавсит. 28. Гиацинт. 29. Ведута. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Портман. 2. Струг. 3. Гус. 5. Лоджия. 6. Гренгуар. 
7. Лодырь. 9. Кейдж. 12. Повод. 15. Болливуд. 17. Кадет. 
18. Бельгия. 20. Хиддинк. 21. Пролив. 25. Концы. 26. Бишт.
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Звоните нам!
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В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Письма с фото 
присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», 
Старый Петровско-
Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 
127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: 
miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»
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Комментирует стилист 
и телеведущая Алина ЯН:

- Шелковое платье модного ныне цвета античной розы 
прекрасно дополняют оригинальные лодочки, выполнен-
ные в оттенках радуги. На рабочее заседание Поклонская 
вряд ли рискнет надеть такой наряд, поскольку платье 
будет отвлекать ее коллег от рабочих вопросов. А вот 
для обеда в кругу близких это отличный выбор!

Наталья ПОКЛОНСКАЯ,
39 лет, Симферополь:

- Привыкли меня видеть непослушным 
депутатом или злючим прокурором? 

Ну я ведь крымская «няш-мяш»!

Другие образы 
Натальи - 
на сайте Давление - 747 мм рт. ст.

(норма - 745)
Относительная 
влажность
воздуха - 94% (норма - 75)
Ветер - северо-восточный 
1 - 2 м/с

Восход - 8.26
Закат - 17.52

Луна - в I четверти

 Саратов -2..-3  -3..-4 

Александров Гай -1..-2  -1..+1  

Балтай -9..-10  -5..-6

Озинки -2..-3  -2..-3

Ртищево -7..-8  -6..-7

ясно  облачно  пасмурно

 дождь  гроза  снег

Прогноз погоды на 6 февраля
           ночью             днем
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